

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO III - ÉPOCA VI

Barcelona, domingo, 1 enero 1933

PORTAVOX DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
NÚMERO 608

EVOCACION

BALANCE DE UN AÑO

Hemos entrado en el año 1933. Si volvemos la vista atrás, para contemplar al fenecido 1932, ninguna diferencia advertimos entre el panorama pasado y el que tenemos ante nosotros. Bajo auspicios revolucionarios comenzó el 1932, y en una tormenta revolucionaria que se halla latente nace el 1933. Nada ha variado. Por eso, precisamente, debe variar todo, porque la vida no puede estancarse ni situarse en la inmovilidad.

Terminado ya el año 1932, evocamos en rápida ojeada lo que ha sido para los trabajadores el transcurso de sus doce meses. Tal vez la evocación sirva de consejo para el futuro. Indudablemente, ha servido de enseñanza la experiencia.

Foco había corrido el tiempo desgastando el año casi recién nacido, cuando el hambre de pan y de justicia, el amor a la libertad y la generosa inspiración revolucionaria hicieron alzarse a un puñado de valientes, en las tierras del Alto Llobregat, al grito sublime de redención. Eran unos hombres idealistas, que intentaron iniciar la salvación de los hermanos explotados, pero que fracasaron en su intento por haber sido demasiado humanos, porque no supieron o no quisieron darse cuenta de que a la fuerza había que combatir con algo más que con herólicas y sacrificios y con hermosos altruismos.

Se tambaleó un Gobierno; crujió alarmado todo un régimen, y la burguesía tembló escondida en sus refugios señoriales. Pero pasado el peligro, vencidos los idealistas demasiado generosos, los cobardes, los que poco antes palideaban de espanto y sentían los escalofríos de la angustia, se sintieron valientes, se rehicieron. Ya sabemos qué se sintieron valientes los cobardes cuando tienen la fuerza en su mano: se muestran brutales, inhumanos, vengativos, crueles. Los amedrentados del día anterior, envaletonados ya, desataron todas sus pastones rencorosas y se registró el hecho sin precedentes de aquellas deportaciones indignas de hombres encerrados durante semanas enteras en las bodegas húmedas de viejos barcos, para depositarlos, arrojado como fardos sin valor, en los arenales resecos del Sahara, condenándolos a una muerte infame, de la que se salvaron por la fortaleza de sus espíritus, más que por su fortaleza material. No todos se salvaron. Alguna de las víctimas dejó en inhóspitas parajes su existencia, como tributo de los parias a la ruina de los despojos.

El pueblo, aunque perseguido brutal, incunamente, por la barbarie desatada, no pudo sufrir en silencio el inaudito atropello, la violación de la más mínima justicia. Se elevaron clamores de protesta por todas partes. Las voces pidiendo reparación atronaban el espacio. No eran escuchadas. El despotismo se consideraba demasiado fuerte, y se consumó el crimen sin que nada pudiera evitarlo. El intento de lograr tal propósito determinó nuevas víctimas y nuevas represiones. De haber colaborado a ellas pueden enorgullecerse para toda su infame vida los traidores eternos del pueblo, los socialistas gubernamentales, los macianistas, que hasta poco antes se declaraban protectores del pueblo y amigos de los oprimidos. Ninguna voz, excepto la del pueblo, pronunció palabras de defensa para los atropellados.

La campaña de protesta se convirtió en agitación, y la dictadura republicana llegó a comprender que estaba jugando con fuego. Entonces pensó en terminar el cautiverio de los idealistas de Figols, que por demasiado humanos sufrieron la venganza de los que temblaron y pudieron haber rodado por la pendiente de la derrota. Había dejado rescoldo el movimiento de Figols y su comarca, y este rescoldo hubo de manifestarse a poco en la heroica Andalucía, siempre dispuesta al sacrificio en aras de la libertad y del ideal. Otra vez los resortes del Poder consiguieron abortar la sublime rebeldía de las comarcas andaluzas, y quedó sofocada la hoguera; pero con las brasas bajo la ceniza, dispuestas en todo momento para el nuevo incendio que hará brillar las llamas de la Revolución.

La vesania política se conoce límites. Crea los peligros y los desafíos imprudentemente después. La política gubernamental española sentía la necesidad de crearse obstáculos y ponerse tropiezos en el camino harto difícil que recorría y recorre. A tal fin, ideó la fatídica ley del 8 de abril, que intentó poner en vigor contra la voluntad manifiesta de todos los trabajadores, logrando con ello que la Confederación Nacional del Trabajo diera magníficas muestras de su vitalidad en diversos mítines, algunos de ellos tan importantes como el nacional de Madrid y el regional de Barcelona, al que concurren más de cien mil trabajadores. El Gobierno, los políticos, Largo Caballero, quedaron vencidos en su encuentro con las fuerzas confederales, a las que se sumaron todos los demás obreros de España. Y la ley del 8 de abril hubo de quedar en la sombra, esperando poder deslizarse como las viboras para inferir a traición su mordedura.

Si fuésemos a reseñar uno por uno los movimientos y los conflictos que durante el pasado año 1932 han tenido lugar, hubiéramos de emplear numerosas páginas, habríamos de escribir un verdadero libro. No podemos hacerlo en el corto espacio de que disponemos. Por lo tanto, nos limitamos a consignar los acontecimientos culminantes, como son los ya enumerados, y los que a continuación citaremos: la huelga de la Construcción, en Zaragoza; la de los pescadores de Galicia, y la de la Duro Felguera y general de Asturias. Todas estas huelgas han constituido afirmaciones del poder de la Confederación Nacional del Trabajo y un recuento de fuerzas de los trabajadores. Han sido, todos los acontecimientos que dejamos enumerados, otros tantos datos de un balance a establecer, y que ahora formulamos de manera genérica en este juicio rapidísimo.

Del complot descubierto por la Policía en estos últimos días, y del que poco o nada podemos informar a los compañeros, por ser los primeros extrañados, no es necesario ocuparse, porque más pertenece al corriente año que al pasado.

Establezcamos el balance del año terminado. Todos sus datos son elementos de revolución popular, de protesta. La suma que arrojan es una esperanza de no lejano triunfo y de una sociedad más justa.

En cuanto a la actuación de tiranos, explotadores y demás indecibles, no queremos ni siquiera hablar. Comenzamos a despreciar, porque somos lo bastante fuertes para reemplazar la enemiga por el desprecio.

¡Salud, año 1933! ¡Tú verás la gesta noble de nuestra salvación!

Una manifestación contra el presidente de la Audiencia

De un diario de la noche de ayer, recordamos el siguiente suceso:

“A primera hora de esta madrugada ha terminado la reunión del pleno de la Esquerda Republicana para tratar del asunto relacionado con el procesamiento de algunos miembros del Comité Ejecutivo de Barcelona.

De dicha reunión no se ha publicado nada. Por el momento...

que el pleno acordó hacerse solidario del proceder de los procesados, por lo que se publicó una nota firmada por los individuos del pleno y los presidentes de Castro, los cuales, junto con los individuos y aliados al partido, acordaron el próximo lunes, por la noche, reunirse en la plaza de la República, con el objeto de pedir la destitución del presidente de la Audiencia, señor Alguera, etc. etc.”

Marcelino



Apreciamos tanto al querido amigo señor don Marcelino Domingo, que nos temamos la libertad de designarle por su nombre, prescindiendo de apellido y de tratamiento.

Marcelino es un hombre que merece ser admirado porque es un formidable genio. Y un terrible revolucionario. Hace tiempo, no demasiado para que nos hayamos olvidado, escribió un manifiesto dirigido a los soldados, que encendía un trozo de hielo. Después, en la heroica jornada de los parlamentarios catalanes, en 1917, fué uno de los tantos que hicieron el ridículo demostrando una “prudencia” inmensa.

Al ir cambiando los tiempos, Marcelino fué subiendo en importancia. Y en posición. Olvidados los lejanos tiempos en que fué maestro rural, tuvo algunas negociaciones sin importancia, entre ellos el de las aguas de la vinya de Carballa, de Tortosa, de cuyo asunto hay muchas personas que saben mucho. El, desde luego.

La república venida por casualidad le concedió toda clase de honores. Lo hizo ministro de Instrucción pública y en tan elevado cargo creó varios millones de escuelas en el papel. Tan bien lo hizo, tan bien, que a la primera ocasión procuraron darle pasaporte para otro ministerio, el que ahora ocupa, de Agricultura, en donde lo hace tan mal como lo hizo en el otro. Se convirtió en padre putativo de la Reforma Agraria y con ella encontró la manera de satisfacer a la pequeña burguesía sin herir demasiado a la grande.

Finalmente, aspirando a la presidencia de la Generalidad, como otros excelentes señores, entre ellos Cambó, Companys, Euzketa y se dice que hasta la, él, ha tenido que sufrir un grave descañonamiento. En su propio feudo le dieron una paliza electoral a los ex amigos quequerranos y sigue siendo ministro de España porque al presidente Maciá no se le ha ocurrido hacerse fuerte en aquello de que “Marcelino, después de la derrota electoral, estaba virtualmente dimitido de su cargo de ministro”.

La plutocracia inglesa, contenta

Londres, 31.—Con motivo de estar terminando el año, los periódicos publican pronósticos sobre el movimiento comercial en 1933 y una revista de los esfuerzos realizados durante los últimos doce meses para salvar los obstáculos que en todo momento se han presentado para un resurgimiento comercial mundial.

Las declaraciones que han hecho los principales industriales y comerciantes reflejan también las mismas preocupaciones.

Mr. Baldwin, en el mensaje de año nuevo que ha dirigido a su partido esta mañana, se muestra verdaderamente optimista sobre el año que va a empezar. Dice que el estado actual del comercio y la industria en Inglaterra permite afirmar que en el momento en que el movimiento comercial mundial vuelva a resurgir, Inglaterra estará como siempre a la cabeza de los demás países.

El “Times” y el “Daily Telegraph” dedican sus artículos editoriales de hoy a comentar el resurgimiento experimentado en la industria inglesa durante el año que termina. El primero de dichos periódicos dice que el año 1932 ha sido año de luchas incansables; el segundo, dice que para Inglaterra ha sido un año de prueba, y que el país se ha sabido salir airoso de esta prueba, y que las perspectivas para 1933 son excelentes.

El “Times” dice que el movimiento fiscal del país ha sido completamente cambiado, añadiendo que estos cambios eran completamente necesarios, si se quería que Inglaterra resurgiese como ha resurgido.

Se refiere a los acuerdos de la Conferencia de Ottawa y dice que ellos fueron los que marcaron el principio de esta nueva penetración comercial que tantos beneficios debe reportar a los países del Imperio.

Recuerda la conversión de los empréstitos, y afirma que es la mayor operación de esta clase que registra la historia y que fué un rotundo éxito.—Atlante.

Gran asamblea-mitín en Manresa

Organizado por el Comité de huelga de la casa Pirelli, en conflicto, tendrá lugar hoy, domingo, a las diez de la mañana, una asamblea-mitín, en la que tomarán parte los camaradas, Rafael Núñez, Juan Bruno, José Corbella, y varios miembros del Comité Regional.

Manolo



Igual que al querido amigo Marcelino, a este excelente señor presidente del Consejo de ministros, le tenemos un cariño profundísimo, que nos hace llamarlo Manolo en lugar de don Manuel Amia, con todas las excoelencias que la República de trabajadores le ha puesto por montera.

Manolo es el más grande estadista que has visto los siglos. Pero ya llegaremos a eso. Comencemos por recordar sus tiempos de la adolescencia, cuando quiso ser un bravo y aguerrido militar que se hubiera llenado de laureles y de medallas. La suerte no quiso que prosperase su intento, y un buen día se vió libre del gravísimo peligro de ponerse una guerra con estropeles. Desde entonces, comprendiendo que el ejército era uno de los mayores males de la Humanidad, se hizo un antimilitarista furibundo. Tan furibundo antimilitarista, que cuando por virtud de un ferrocarril rrrrrrevolucionó se vió convertido, primero en ministro de la Guerra y luego en presidente del Consejo, no descañonó hasta conseguir que el ejército español fuera eficiente y hasta que logró ver notablemente aumentado el presupuesto de Guerra, para demostrar su antimilitarismo y para cumplir el artículo de la Constitución que dice: “España renuncia a la guerra”. Más perseverancia en los ideales, no puede darse.

Manolo es el símbolo de la legalidad, de la libertad, de la democracia, de la justicia. Es la antitesis del dictador. Todo lo hace consultando a los que le rodean, para obrar luego en forma opuesta. Tiene una mayoría de empleados de mil pesetas y participaciones en los beneficios, y en cuanto pelagra su posición toca a poeubre y acuden todos a prestarle socorro y ayuda.

El único defecto que tiene el gran amigo Manolo es el de haberse obstinado en ser gobernante perpetuo. Lo atormentaron al sillón ministerial y no hay fuerza humana capaz de sacarlo de él. Por eso, el arrojarlo de su solio será una inhumanidad.

IDEOLOGICAS

OPTIMISMO Y SENTIDO DE LA REALIDAD

El hombre de ideas, que lucha por ellas, por hacerlas triunfar, debe reunir dos condiciones morales indispensables: optimismo y sentido de la realidad. El primero debe ser una manifestación de su fe y de la convicción en la causa y del triunfo en la lucha. El segundo debe ser el resultado de la ponderación del espíritu y de la visión imparcial de las cosas y de las circunstancias.

Si no hay fe y convicción, no puede haber sinceridad en la idea sentida; y no habiendo sinceridad no puede haber decisión para ponerse al servicio de aquella idea. Cuando la idea que se alienta es revolucionaria, se sigue de estas consideraciones que el hombre no puede ser revolucionario si no es optimista, si no tiene entusiasmo y convicción para la lucha y por el triunfo.

El sentido de la realidad no debe impedir al revolucionario albergar el optimismo; antes al contrario, conocida la realidad, medidas las fuerzas con que cuenta el individuo para entregarse a la lucha, el optimismo y el entusiasmo que a él es inherentes, le capacitarán para adaptarse a las condiciones de actuación. El optimismo se convertirá en una mayor ánimo y le dará nuevas fuerzas, le hará superar en el sacrificio si es necesario y le hará emplearse en la lucha de manera racional y segura, sin heroísmos inútiles, pero también sin vacilaciones que rocen la cobardía.

El revolucionario debe ser optimista y para ello debe comenzar teniendo fe en sí mismo como consecuencia de la fe puesta en la causa y en la idea. El sentido de la realidad le hará estudiar la convicción y el entusiasmo de los demás, y le permitirá juzgar con toda seguridad sobre la capacidad de lucha de los compañeros de ideal.

Ser optimista no es ser dado a la ilusión. El optimista no vive de ficciones y de probabilidades, sino de realidades. Por ello necesita completar su optimismo con el sentido de la realidad. El examen de sí mismo y de los demás conduce a conocer exactamente los puntos débiles de un plan, de una organización. Sabe

el optimista que puede contar con su esfuerzo propio y con el concurso de todos los demás que hayan demostrado patentemente su optimismo.

El sentido de la realidad es la mejor garantía de triunfo en toda actividad revolucionaria, ideológica o material. Hace que se tengan en cuenta solamente los factores útiles y de eficiencia cierta, dejando a un lado los dudosos o francamente inservibles. Es la ponderación de fuerzas, previa para la utilización de las fuerzas mismas, para la más acertada distribución o aplicación del esfuerzo revolucionario.

No debe rechazarse el sentido de la realidad. Sofrar no es de revolucionarios, sino de idealistas y de pusilánimes. Conocer la posición y las aptitudes disponibles para luchar es recorrer medio camino hacia la consecución del triunfo.

En las adversidades es cuando son más necesarios el optimismo y el sentido de la realidad. El optimista evita que el desánimo se apodere del individuo y le hace reaccionar infundándole nueva energía; el sentido de la realidad le hace adoptar medidas para evitar nuevos fracasos y para remediar en lo posible los sufridos.

Las ideas y las revoluciones no necesitan de hombres heroicos, sino de hombres conscientes; ni de entusiastas momentáneos, sino de optimistas constantes. El entusiasmo fugaz se desvanece y deja paso a una depresión fatal. El optimismo, en cambio, concede su verdadero valor al fracaso, a la contradicción. No necesitan tampoco las ideas y las revoluciones de hombres inconscientes, sino de hombres que sepan pesar la verdad de los hechos y de las cosas.

Sintiendo optimismo, y teniendo sentido de la realidad, el revolucionario es invencible. Podrá retardarse el triunfo, pero no hay ninguna fuerza capaz de impedirle que prosiga su obra ideológica y material hasta formar una legión de optimistas conscientes y hasta llevar a la realización material los postulados de orden ideológico.

El Ejército de Azaña

7,773 jefes y oficiales en un país que no es militarista oficialmente

De “La Voz”, de Madrid, copiamos los siguientes párrafos: El “Diario Oficial del Ministerio de la Guerra” de ayer, día 29, publica las plantillas para la organización del ejército de la Península. En la orden circular que la acompaña se dice que “en espera de que recaiga aprobación en el proyecto de presupuestos presentado por el Gobierno, y con el fin de que los cuerpos, centros y dependencias del ejército de la Península, Baleares y Canarias ajusten sus efectivos a los cuadros orgánicos que se han hecho figurar en la Sección cuarta de la fecha en que se declare su vigencia, este Ministerio ha resuelto se publique el resumen de las plantillas definitivas correspondientes a las distintas armas y cuerpos, así como las parciales de las unidades y servicios, debiendo reclamarse los devengos de personal y ganado con cargo a los capítulos y artículos del presupuesto (Sección cuarta) que figuran en la relación por conceptos que al final de las plantillas se inserta.

El Ejército estará constituido por 13 generales de división y 65 de brigada. El número de jefes, oficiales y asimilados será de 7,773, cuya distribución por cuerpos es la siguiente:

Estado Mayor, 168; Infantería, 2,994; Caballería, 533; Artillería, 1,352; Ingenieros, 651; Jurídico, 70; Intendencia, 513; Intervención, 134; Sanidad (Medicina), 552; Sanidad (Farmacia), 104; Veterinaria, 195; de cualquier Arma o Cuerpo, 476, y directores de música, 51.

Suboficiales y asimilados. Total, 4,088. De ellos, 1,959 de Infantería; 215 de Caballería; 1,043 de Artillería; 405 de Ingenieros; 83 de Intendencia; 75 de Sanidad (Medicina) y 308 de Aviación.

Subdirectores de música, 51, distribuidos así: 45, de Infantería; uno, de caballería; uno, de Artillería, y uno de cualquier Arma o Cuerpo.

Personal de tropa en sus diversas categorías, 109,607 hombres, que se dividen de la siguiente forma:

Infantería, 59,887; Caballería, 7,357; Artillería, 33,506; Ingenieros, 9,591; Intendencia, 3,917; Sanidad, 2,421; de cualquier Arma o Cuerpo, 288, y de Aviación, 3,639 hombres.

La Banda Republicana estará compuesta por 80 profesores músicos, cuatro tambores, pedaneros, y cuatro orfeones.”

Los socialistas son unos valientes con sus protectores en el Poder

Ciudad Real, 31.—Se recibí noticia de Rocaflores, dando cuenta de que un grupo numeroso de socialistas invadieron el cuartel de la Guardia Republicana Federal, causando grandes destrozos en el mobiliario. Se dice que a los atacados se les obligó a abandonar el cuartel y a refugiarse en el pueblo.

El hecho de que un grupo numeroso de socialistas invadieron el cuartel de la Guardia Republicana Federal, causando grandes destrozos en el mobiliario, es un hecho que demuestra la valentía de los socialistas y su espíritu de lucha.

EL CONFLICTO FERROVIARIO

El ex vendedor de periódicos, Indalecio Prieto, defendiendo ayer, como ministro de Obras Públicas y como socialencluchista, los intereses de las Compañías ferroviarias, afirmó en plenas Cortes Constituyentes que aplaude todas las medidas de cruel represión de la burguesía contra los trabajadores

Hemos expuesto aquí, día tras día, nuestra opinión y marcado nuestra orientación sobre el conflicto ferroviario y los múltiples problemas de carácter moral y económico que lo determinan.

En esta campaña de superación reivindicadora hemos puesto toda nuestra fe, todo nuestro entusiasmo en el servicio de la causa ferroviaria, sin que hasta la fecha nos hayamos visto asistidos por la aportación directa de informes del Comité Nacional de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria.

Todos los informes y trabajos de protesta que hemos publicado, con estos concretos, nos han sido mandados por las distintas subsecciones de Andalucía, Cataluña, Castilla y Aragón que, vinculadas en SOLIDARIDAD OBRERA, son portadoras de la Confederación y un órgano de combate eficaz de los explotados, no han respaldado su esfuerzo y entusiasmo, ni han perdido el hilo de las relaciones recíprocas que los nos debemos, para brindarnos y darnos su preciosa colaboración.

Documentos oficiales del Comité Nacional de la F. N. I. F., si algo hemos publicado ha sido porque, para mantener latente el tema de actualidad en toda su espiritualidad rebelde, nos hemos visto obligados a recurrir a otras fuentes.

No censuramos a nadie; nos lamentamos del olvido en que se nos tiene por parte del mencionado Comité y constatamos la carencia absoluta de su relación informativa.

Espuesta esta lamentación a manera de fraternal reproche, aconsejamos nuestra labor orientadora entre la familia ferroviaria y de información ante la opinión pública para que aquella se estimule y luche en defensa de sus objetivos y para que la última sepa los motivos del conflicto que se avizora a tenor de las provocaciones de los gobernantes y de las Compañías ambiciosas que, aglutinando entre sí un beneficio líquido de mil millones, niegan a sus obreros sus mejoras.

Para mejor comprensión de la opinión pública del grado que representan en el orden moral y material estas mejoras, recopilamos aquí en su aspecto íntegro las bases presentadas por la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria a las Compañías. Dices así:

BASES

PRIMERA.—Que al personal admitido por huelgas se le de su nombramiento como empleados de las empresas, y se les tenga en cuenta todo el tiempo que fueron seleccionados tanto para esas empresas como para jubilaciones.

SEGUNDA.—Que cesen en los servicios de ferrocarriles los agentes militares, cubriéndose sus plazas con personal civil.

TERCERA.—Elevación de los salarios y sueldos en cuatro pesetas y mil quinientos anuales, respectivamente, hasta los jornales y sueldos de diez y seis mil pesetas, con un mínimo de ocho pesetas diarias y dos mil novecientas veintidós anuales.

CUARTA.—Equiparación de todos los agentes de una Compañía en iguales derechos que el resto de la misma.

QUINTA.—Todos los agentes que sufran procesos por causas políticas o sociales, deberán las Compañías reintegrarlos con carácter retroactivo.

SEXTA.—Que los accidentes sufridos no sean desahuciados, por existir infortunio de plazos que los mismos podrían compensar.

SEPTIMA.—Que todo agente, al tener un año al servicio de las empresas, se le nombre fijo, teniendo para ello en cuenta el tiempo que en diferentes etapas haya prestado servicio en las mismas.

OCTAVA.—Que no se desahucien en ningún momento las relaciones laborales del personal, en ningún caso, ni por ningún motivo.

NOVENA.—Que las empresas, cuando necesitan personal, estén obligadas a reintegrarlo a los despedidos por falta de trabajo en épocas anteriores, haciéndolos esto por riguroso turno.

DECIMA.—Suspensión de todo trabajo de utilidad de todas las gabinetes que injustificadamente pongan sobre los miserables salarios de la clase ferroviaria.

DECIMAPRIMERA.—Impugnación de la jornada de ocho horas en aquellos servicios que esta no reúna, respetando lo de mayor interés.

DECIMASEGUNDA.—Jubi-

lación forzosa a los sesenta años de edad, con el sueldo íntegro, y voluntaria a los cincuenta y cinco, con el ochenta por ciento del sueldo.

Expuesto lo que antecede, hemos de hacer comprender a la opinión pública del país que las bases de carácter material aquí expuestas son las mismas que el año 1930 fueron presentadas por el Sindicato Nacional que mancomunaron los socialencluchistas Trifón, Osorio y Prieto, con su cohorte de los Largo, Cordero, etcétera.

Este hecho hace resaltar de una manera clara y concreta que si el año treinta aquel Sindicato y sus directores creían necesarias las mejoras reclamadas por los obreros del carril, hoy, ante el encarecimiento de la vida y de la situación que atraviesa el ferroviario y el proletariado en

general, con más motivo las deben defender para dar satisfacción a las aspiraciones de los flotas del carril.

Las que ayer, para adular a los incautos ferroviarios, les ofrecían un programa de reivindicaciones mínimas, son las mismas que hoy se oponen a ello y se colocan al lado del capitalismo y apoyan las medidas represivas contra los trabajadores.

No importa; esta actitud de los traficantes sociales demuestre bien, no sólo sus traiciones, sino también los bajos sentimientos que reviste su corazón malvado, y los trabajadores del carril, comprendiendo bien lo que representan esas actitudes traicioneras de los socialistas gobernantes y Compañías, sabrán cumplir su deber conquistando con su propio esfuerzo todas sus reivindicaciones.

¡ FERROVIARIOS !

La Prensa burguesa trata, por todos los medios, de sembrar el confusiónismo en vuestras filas, dando noticias, cuando no completamente falsas, tendenciosas, con el fin de restar vitalidad y entusiasmo al movimiento de huelga general que se avizora y que el Gobierno, Empresas y capitalismo temen. Rechazad esa Prensa mercenaria y adquirid y propagad vuestros diarios "C. N. T." y SOLIDARIDAD OBRERA, que son los únicos que defienden como cosa propia vuestros derechos de reivindicación y justicia

Del problema ferroviario

El apoyo de la C. N. T. dará el triunfo a la familia del carril

Ya era hora de que nuestros hermanos ferroviarios se decidieran a hacer sentir el peso de su fuerza organizándose seriamente y planteando a las Compañías y al Estado el problema de sus reivindicaciones mínimas.

Cuando la razón del proletariado no se abre paso ante la maldad y el egoísmo del capitalismo y el Estado que se mojan de nuestra situación precaria, hay que acompañar a la razón, la fuerza: nuestra fuerza.

Hacia mucho tiempo que los ferroviarios se venían lamentando de sus jornales de miseria y los pocos respetos que se les tenían por parte de las grandes Compañías con la aquiescencia de los gobernantes, y sus quejas no eran atendidas nunca, confundiéndose contra ellos el atropello y el insulto.

Tenían una organización sindical que muy bien podía hacerlos respetar, pero ésta, en manos de unos cuantos aventureros desaprensivos, lejos de ser la organización revolucionaria de clase contra el capitalismo y sus desmanes, ellos la convertían en elemento de fuerza al servicio del capital, contra sus propios intereses. Así los jefes del Sindicato Nacional Ferroviario (Unión General de Trabajadores), vendidos a las Empresas, traicionaban las aspiraciones de los trabajadores del carril.

Pero el engaño y la mentira imperando en la ignorancia y la buena fe de los explotados ferroviarios, tenían que abrir paso a la verdad que llegaría más tarde o más temprano, para apartar a los traicionados de su falso camino y orientarlos por la senda de luchas revolucionarias por sus mínimas aspiraciones primero, por su total emancipación, más tarde.

Y la verdad llegó. La buscaron unos cuantos camaradas observando cómo los demás trabajadores luchaban y vencían por su propio esfuerzo, sin extraños tutelajes, empleando la táctica revolucionaria de acción directa, y se encontraron espasmo la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria en fraternal abrazo con la C. N. T. que sabía hacerse respetar sin gobernantes, sin diputados y sin ministros que traicionasen.

Un año de vida en constante actividad y la F. N. I. F. logra adquirir un prestigio unido en su seno más de 40,000 ferroviarios desahuciados que, dándose cuenta de su fuerza colectiva se disponen a conquistar, frente a frente, de poder a poder, lo que tantas veces habían pedido sin

conseguirlo. Así se acordó en su primer Congreso Nacional, celebrado en Madrid recientemente, de cuyo Congreso mucho tienen que aprender en ética los parlamentarios españoles que constantemente se insultan y se acometen, convirtiéndolo el Parlamento en un vulgar prostíbulo.

Todos los delegados, unánimemente, optan por la huelga general para conseguir sus reivindicaciones. Hay en ellos valor, firmeza, entusiasmo, ansias de luchar...

La C. N. T., por conducto de un delegado, los anima en la lucha que van a entablar y les ofrece su apoyo incondicional. No podía ser de otra forma, dada la importancia de esta acción de punta y por el carácter de la C. N. T. que se derrumba por su propio egoísmo. Para demostrarles a estos traidores que las mujeres españolas también, las aspiraciones de nuestros hermanos de clase, proponía yo: que al lanzarse los ferroviarios a la huelga, como es norma de esta República, nuestros compañeros fuesen ametrallados, nos lanzáramos todos a la calle, a luchar en las moderas de nuestras fuerzas, para demostrar al gordo Prieto, que no hay talos extremistas,

que es todo el proletariado español que no está dispuesto a consentir un día más este estado de miseria y oprobio a que estamos sometidos, que seguiremos luchando sin cesar hasta implantar el Comunismo libertario, régimen de convivencia social, que preconiza la C. N. T., y que terminará para siempre con la tiranía a que está sometida la clase productora.

Ellos tendrán esquilones que traicionen por ignorancia supina su propia causa, pero no podrán evitar el triunfo proletario.

Aunque algunos trenes saliesen, ¿quién viajaría en ellos sin correr el riesgo de perder la vida en un accidente, por descarrilamiento, por desprendimiento de Hierro o de roca, y otras muchas causas que pueden suceder si el conflicto se agudiza? ¿Quién cargará y descargará las mercancías de los trenes; quién las llevará y las retirará de las estaciones, si el restante proletariado se solidariza con ellos?

¿Cómo el Estado va a poner a disposición de las Empresas un

ejército considerable de fuerzas para vigilar las líneas férreas y evitar los posibles sabotajes, si estas fuerzas las necesitará en las poblaciones, donde el restante proletariado se movilizará también?

¿Qué hará el comercio y las industrias sin mercancías que vender y fabricar a causa de la paralización ferroviaria, si la industria del transporte en general se paraliza por acuerdo de la Confederación Nacional del Trabajo?

El triunfo será de los ferroviarios. La huelga general se ganará porque en ello se ha empuñado la C. N. T.

Que sigan firmes y decididos los camaradas ferroviarios con plena confianza en la VICTORIA. ¡Animo, valor, y adelante por el primer triunfo para la joven F. N. I. F.!

¡Adelante, siempre adelante!

A. Nieves Núñez

¡Campesino! Tu deber, como explotado, está en unirte a tus hermanos de infortunio, dentro de los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo

A las compañeras de los ferroviarios

Si a nuestros maridos, hijos, o hermanos se les ametralla por ejercer el derecho de huelga, todas, absolutamente todas, debemos estar dispuestas para lanzarnos a un movimiento revolucionario

Mujeres españolas, madres, esposas, hijas de los ferroviarios; a vosotros van dirigidas estas mal trazadas líneas. Todas, como yo, os habréis enterado, sabéis que un ministro que dice ser socialista, ha tenido la desfachates de lanzar un discurso en el Parlamento, en el cual quiere presentar la huelga ferroviaria como una conspiración contra la República, y para ello ha tirado del tópico bien conocido de "los extremistas de la C. N. T. y la F. A. I."; tópico en el que ya nadie cree, pues la clase trabajadora, sabe de antemano que el movimiento que es de mejoras económicas y que los ferroviarios ganarán la huelga, por encima del obeso Prieto, de Trifón y de toda esa taifa de encluchistas que se cubren con la capa del socialismo para servir de punta a esta sociedad arcaica y podrida que se derrumba por su propio egoísmo.

Para demostrarles a estos traidores que las mujeres españolas también, las aspiraciones de nuestros hermanos de clase, proponía yo: que al lanzarse los ferroviarios a la huelga, como es norma de esta República, nuestros compañeros fuesen ametrallados, nos lanzáramos todas a la calle, a luchar en las moderas de nuestras fuerzas, para demostrar al gordo Prieto, que no hay talos extremistas,

que es todo el proletariado español que no está dispuesto a consentir un día más este estado de miseria y oprobio a que estamos sometidos, que seguiremos luchando sin cesar hasta implantar el Comunismo libertario, régimen de convivencia social, que preconiza la C. N. T., y que terminará para siempre con la tiranía a que está sometida la clase productora.

Azucena Ortiz

Ferrocarriles de Cataluña

Es inminente: la lucha se avizora, no se encuentra solución; la única, que los ferroviarios continúan en su situación de hambre y miseria. Pero, no; los ferroviarios no pueden consentir que la industria ferroviaria rinda su producto único y exclusivamente para mantener tanta burocracia, mientras los verdaderos ferroviarios, los que trabajan, los que exponen diariamente su vida para conquistar el mandrugo de sus hijos, venen desahuciados y extenuados por no poder, con sus miserables jornales, satisfacer las más perentorias necesidades. Este mal que roe de raíz el problema ferroviario, reverdece por momentos, al extremo de que ya no hay ferroviarios de diversos sen-

timientos políticos ni clases, sino ferroviarios hambrientos la mayoría y humillados todos por las continuas burlas de que son objeto, sin respeto ni consideración a una clase que, dispuesta como está a conquistar sus más legítimos derechos, no cederá hasta que éstos sean reconocidos.

Si los obreros del carril ganan sueldos dignos y equivalentes a las necesidades más perentorias de la vida, al plantear movimientos, al agitar, al chillar con poca razón, se les podría considerar enemigos de la República, perturbadores u oportunistas con fines inconfesables; pero cuando los ferroviarios ganan 4, 5 y 6 pesetas y han sido burlados tantísimas veces por los mismos que se titulan sus defensores y que ocupan poltronas y escafos en el Parlamento, se agitan locos de la más noble rebeldía, no debe considerárselos ni calificárselos sino de obreros dignos y conscientes que tratan de alzar por los medios persuasivos, primero, y, si no, por la fuerza, los rigores de la más miserable y dolorosa vida.

No lo sabía, ciudadano Prieto, que la vida es hoy imposible con la cuantía de nuestros jornales? ¿Qué haríais vos con un sueldo de estos aristócratas del carril, de cinco o seis pesetas? ¿No comprendíais que en este problema ferroviario que os preocupa tanto hoy, aunque, al principio, para desorientar, quitéis importancia, es un verdadero problema económico de la clase, y no manejo de cuatro exaltados como los de Figols o Sevilla, según declaran vuestros protegidos diputados ferroviarios?

Los ferroviarios todos sabrán responder a la serie de atropellos de que los habéis hecho objeto, y para ello se aproxima el día.

Juneda

DICTADURA SOCIALISTA AFIRMACIONES GRATUITAS

Como piedra de toque, como arma destructora de la proposición incidental del diputado señor Hidalgo, el socialista Ministro de Obras Públicas, a la vez miembro de la "Campaña" (¿dónde está la ley de incompatibilidades?) manifestó ante la Cámara parlamentaria que "sobran miles de obreros en las Empresas Ferroviarias". Si en aquel discurso que, tan hábilmente fue impreso por Empresas y Gobierno, para atemorizar al proletariado ferroviario (cosa que no se ha logrado), existe una verdad, ésta es la única: "Sobran miles de obreros en las Empresas Ferroviarias."

Ahora bien; en esta verdad como un templo, lanzada por boca de aquel ministro en el salón de sesiones del Parlamento español, hay el sofisma de saber a qué clase de obreros se refiere, porque ya sabe él, que tan perentorios son los directores de las Compañías, como las humildes guardabarreras, con el jornal diario de 1'65 pesetas; por lo tanto el se refiere a Consejeros de Administración, Directores, Jefes y Subjefes de servicio, ingenieros agregados, adjuntos, inspectores principal y de Sección, ya lo creo que sobran tres cuartas partes del personal de esa categoría, que hoy día en forma lucrativa son amos y señores de las redes ferroviarias; mientras que si se refiere al personal inferior, le ascoraron mal "los obreros Trifón-Osorio-Sol" porque debe saber el ministro de Obras Públicas, a la vez dictador ferroviario, que la mayoría del personal subalterno de la Compañía del Norte estamos a último día de diciembre y todavía no puede disfrutar la licencia que los reglamentos de la Compañía nos conceden; muchos compañeros que por enfermedad son dados de baja por los médicos de Sección correspondientes, la Empresa tampoco cubre sus reemplazos en las estaciones donde aquéllas se producen; los descansos quincenales se hacen en forma deficiente, incluso existen compañeros que no se les da el descanso necesario; hay guardabarreras y guardas desmontados, con 12 y más años de servicio nocturno en continuidad y sin haberles otorgado nunca el más pequeño descanso; con motivo de la aplicación de la jornada de ocho horas, muchísimas estaciones falta cubrir plazas tanto de factores como de mosos de aguja, enganchadores, guardas de aullar y de atrevidas; en el servicio de trenes desde que fueron

licenciados los agentes militares tampoco fueron cubiertas las vacantes que éstos produjeron.

Si sobrase el personal que alega el "Ministro protector", ¿por qué no se reemplazan las licencias que el personal tiene solicitadas? ¿Por qué no se han de cubrir las bajas producidas por enfermedad? ¿Por qué infinidad de compañeros siguen careciendo del descanso quincenal y los que lo tienen es en forma defectuosa? ¿Por qué a los obreros de vía y obras no se les da la fiesta quincenal, ya que prestan años y años el servicio nocturno hasta que tienen la edad reglamentaria para jubilarse? ¿Por qué no se cubren las vacantes que todavía existen desde la implantación de la jornada de ocho horas? ¿Por qué tampoco se cubren las vacantes que produjeron los agentes militares al ser éstos licenciados?

Así se demuestra si sobra o falta personal, y no con afirmaciones gratuitas, carentes todas ellas de valor y de equidad; en la modesta clase ferroviaria "no sobra nada, absolutamente nada, sígalo quien lo diga, falta a sabiendas a la verdad". Quienes sobran, sino en su totalidad, en número considerable, son esa legión de directores, subdirectores, ingenieros jefes y subjefes, jefes y subjefes de servicios, ingenieros agregados, adjuntos, inspectores principal, agregado y de Sección que, para justificar sus nombramientos no saben hacer otra cosa que oprimir, estrangular, ahogar tanto como sus fuerzas permitan al hambriento paria ferroviario, haciéndonos contrar una serie de responsabilidades que es de todo punto imposible podamos responder de ellas, ya que somos de carne y hueso como nuestro director, que a los seis meses de desempeñar este cargo ya tiene el otro nombramiento de "Administrador". No se ha enterado de ello el soberbio ministro de Obras Públicas? No sabe ni quiere enterarse de lo que ocurre en las altas esferas ferroviarias, solamente tiene interés en matar de hambre y hacer duplicar el servicio al pobre proletariado ferroviario, se nos quiere amordazar, más a pesar de todas esas bajas manobras cubiertas todas ellas de un loco incalificable, no lo logrará, fracasará, porque para ello estamos dispuestos a todo, a sacrificarlo todo con tal de que no triunfe él.

Sobran infinidad de jefes y subjefes y en cambio faltan muchísimos obreros productores, ésta es la pura verdad, ciudadano Prieto, no valen ni sirven para nada esta clase de componendas, pronto os entonaremos el responso que merecáis, todo es cuestión de tiempo, no hay que precipitarse, el carnaval está próximo para quitar caretas.

FUERA CARETAS

Día tras día vengo leyendo las notas oficiales que diariamente da a los periodistas el secretario del Sindicato Nacional Ferroviario, y en el día de hoy, la que publica la Prensa reaccionaria, no puedo dejarla en silencio, he de rebelarme totalmente contra ella, porque es una infamia, una cobardía, una provocación a la humilde clase ferroviaria, lo que en ella explica.

¿Con qué autoridad puede responder al hacer tales afirmaciones? Si quiera por delicadeza, por amor hacia los pocos compañeros que todavía siguen adictos a esa "organización aburguesada", debiera callarse, no provocas más las iras del hambriento ferroviario, cállese de una vez esa boca por la que se nos halagaba, se nos prometía lo que en la esquina de enfrente nos traicionaba; vivimos unos momentos de lógica reivindicación sindical, vivimos unos momentos solemnes, para la confección de nuestras legítimas aspiraciones, hijas todas ellas del desengaño, del abandono, de la traición, de que siempre han dado pruebas los dirigentes de la S. N. F.

Callar, callar, lo mejor que podéis hacer, permitir con vuestro silencio que la noble y valerosa Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, afronte y desdenga antañosamente nuestro problema, conquistando el pedazo de pan que tanta falta hace para nuestras hambrientas familias. Si no lo hacéis así, si de nuevo seguís con provocación tras provocación, peor para vosotros, cara tenéis que pagar la afrenta, ¡ya lo creo!

G. Front Carballa
Juneda, 1 diciembre de 1932.

La huelga de los ebanistas y similares

AÑO NUEVO...

Empesamos el año 1933, que para nosotros, los ebanistas barceloneses, encierra indetectiblemente inquietantes y sugestivos interrogantes. Nuestra imaginación se dilata al contemplar que en el transcurso del tiempo, hábil plasmador de ideas en tangibles realidades, vamos derrumbando la resistencia patronal aceptando nuestros objetivos de lucha. Amudra en tropel a nuestra consideración posibilidades de que el quietismo patronal que durante estos días ha sido su norma de lucha no es más que el respaldante de voluntades dispersas dispuestas a aceptar nuestras peticiones cuando la mayoría de las circunstancias desaparecen. Estas, no plenamente convencidos, porque los mismos patronos lo proponían, de que a pesar de las coacciones autoritarias que esgrimiendo el arma de la ley los colocan en situación insoportable, no tendríamos más remedio que llamar a sus obreros, porque somos nosotros, los únicos productores de su riqueza. Que de nosotros no pue-

den vivir y que están sujetos, por otra parte, al capricho homicida de unos cuantos señores, que teniendo dinero para ir viviendo, consistentes, por un mal entendido azar propio y otras truciencias grotescas, sumirlos en la más negra y atpeta miseria.

Haben al detalle que los patronos que han firmado las bases del Sindicato campan a sus anchas por el campo del negocio

INTERESANTE

Fronte aparecerá una nueva edición económica del libro que más éxito ha alcanzado de todos cuantos se han publicado sobre la U. R. S. S.: UN MILITANTE DE LA C. N. T. EN RUSIA, por Vicente Ferrás (Columba). El precio será de dos pesetas a partir de cinco ejemplares y se hará un descuento de un 25 por 100. — Véase pedidos: Median, Cerdá, 88 (Barcelona).

Industrial, situación desesperada de la que no los puede sacar las promesas de los directores del Colegio, promesas que nunca han de cumplir, porque el negocio carece de sentimientos benévolos y en el reino de los intereses encontrados no hay ni puede haber solidaridad ninguna entre sus equipamientos.

Al margen de sus debilidades y trucos, los luchadores ebanistas nos sentimos grandes y animosos, no por espíritu vangativo sino por justa posesión de nuestras ideas humanas y generosas. La razón se abre paso por sí sola y siendo mayoría los patronos que nos obligan a trabajar para vivir, es obvia y fácil la respuesta a nuestro interrogante.

Los siberos del año 1933 abren un futuro de esperanza para nosotros en el ruidoso batallar de las luchas sociales.

Luchemos hasta el fin, compañeros ebanistas, que la victoria nos sonríe y espera para nimbarnos con el laurel del triunfo.

El Comité de huelga

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De la Agencia Allante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

Los trabajadores de las obras del Ferrocarril de Cuenca a Utiel declaran la huelga por la detención de un compañero. La Guardia Civil y el alcalde toman medidas energéticas. El pueblo en masa se lanza a la protesta

Cuenca, 31. — Se han declarado en huelga los obreros que trabajan en las obras de construcción del ferrocarril de Cuenca a Utiel y se han producido algunos incidentes en Cardenero. El alcalde de dicho pueblo citó a los obreros para establecer turnos de trabajo ya que no había tajos para todos. Los afiliados a la C. N. T. eran contrarios a este acuerdo y Eusebio Herrero insultó al alcalde por lo que fué detenido por la Guardia

Civil. Entonces casi todo el vecindario se lanzó a la calle protestando contra la detención. Se ha concentrado la benemérita de varios pueblos que tomó las bocacalles e hizo varios disparos al aire. El alcalde ha publicado un bando en el que se prohíbe la formación de grupos. Se han practicado algunas detenciones reconociéndose armas, creyéndose que los principales autores de los desórdenes huyeron al campo.

El capitán Rezach se ha casado

Madrid, 31. — En el Juzgado del distrito de Buenavista se celebró la boda del capitán de aviación don Antonio Rezach con la señorita María Amparo Priodi. Fueron testigos por parte del novio don José Balbontín y don Enrique Playa y por la novia don Juan Tarjal y don Rafael Giner.

Presenté la dimisión, pero no me voy

Madrid, 31. — Un periódico ministerial afirmó anoche que había dimitido de su cargo al subsecretario de Agricultura. Esta mañana la reproducción de los periódicos y el señor Valiente ha negado que se desmentía la noticia, que carece de fundamento, diciendo él el primer sorprendido al leer la noticia en la Prensa.

Proyecto de ley sobre filiación e investigación de la paternidad

Madrid, 31. — La Comisión jurídica asesora, ha dejado ultimando el proyecto de ley sobre filiación e investigación de la paternidad. El proyecto es muy extenso, y su estudio ha sido minuciosísimo. Se presentó un voto particular muy interesante de la señorita Huel, que el pleno de la Comisión aceptó en su mayor parte. La ley se basa en el principio constitucional que fija la igualdad de derechos para todos los hijos.

Las Cortes eternas

Madrid, 31. El "Heraldo de Madrid" publica una entrevista con BBesteiro, quien dice que lo primero que se discutirá en la próxima etapa parlamentaria que comenzará el día 1.º de febrero, será el proyecto de ley de garantías constitucionales. No cree que de lugar a discusión enconada.

Otra ley que se discutirá, pero sin debates apasionados, es la ley electoral.

Creo que en la próxima habrá labor suficiente hasta julio.

AZARA HABLA DE LA LEY La define muy donosamente y no la cumple de ningún modo

Madrid, 31. — El "Heraldo", en su número extraordinario de hoy, publica opiniones del presidente del Consejo, del ministro de Marina y del de Obras públicas. El señor Azaña dice que la República para gobernar no puede ser más que una democracia regida con serenidad. Una democracia, porque nosotros no conocemos otro medio para gobernar, y cualquiera que sea ahora la crisis porque atraviese este concepto político, los ensayos que se hagan, estamos firmemente adheridos a las fórmulas democráticas que, con todos sus inconvenientes, son la única forma aceptable para regir un país con justicia y libertad.

La democracia sería una acumulación de voluntades dispersas o de elementos indisciplinados sin dirección alguna? En forma alguna, es la democracia y por serio tiene una regla segura: la ley. La ley tiene dos caras. La primera parte desde una norma obligatoria para todos los ciudadanos, pero es también un instrumento de gobierno y se ha de gobernar con la ley y con el Parlamento; y una democracia se disciplina mediante la ley que el Gobierno aplica bajo su responsabilidad. No se puede gobernar en una democracia de otra manera. Quien haya supuesto que al romper los vínculos que existían al pueblo español era entregarse a la destrucción o equivalía a entrar en las líneas nacionales o

Elecciones para la Academia Española

Madrid, 31. — Rodríguez Marín, bibliotecario perpetuo de la Academia Española, ha enviado una nota a los periódicos relacionada con las próximas elecciones para cubrir una plaza de académico. Como se sabe, se presentan dos candidaturas, la de Marañón y la de Araujo Costa. Rodríguez Marín dice que, dada la amistad que le une con ambos, votará en la contienda pendiente.

"La Nación" es multada con 5,000 pesetas por una broma de inocentes

Madrid, 31. — El ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, ha impuesto una multa de 5,000 pesetas al periódico "La Nación", por considerar injuriosa en el apartado tercero del artículo primero de la ley de Defensa de la República una información humorística publicada en dicho periódico el día de los Inocentes sobre la formación de un Gabinete Albornoz.

De un negocio sucio

Madrid, 31. — El juez señor Arias Vila encargado de instruir sumario en relación con determinadas circunstancias referentes a la compra y venta de los solares y edificios de la Compañía de Jesús enclavados en la Gran Vía permaneció toda la mañana y tarde encerrado en su despacho practicando diligencias, según nuestras impresiones particulares, concertadas con este asunto. Han comparecido ante el señor Arias Vila varios testigos, entre ellos el conocido abogado señor Muguruz, quien llevaba una voluminosa cartera.

La próxima semana el señor Arias Vila caldrá para Bibno y San Sebastián para practicar importantes diligencias.

Libertad de Prensa

Madrid, 31. — "La Nación" protesta de la multa de cinco mil pesetas que le ha sido impuesta por el ministro de la Gobernación. Hace ver que es costumbre tradicional de la Prensa madrileña estas bromas de inocentes, en la que no había nada de particular. Termina diciendo que la multa no ha sido impuesta a la información del día de Inocentes, sino al periódico "La Nación".

"La Tierra" también protesta de esta sanción impuesta, que considera injustificada.

Accidente desgraciado

Segovia, 31. — A consecuencia de la excesiva velocidad que llevaba una camioneta, ocupada por Juan Martínez, propietario de la misma, y el chófer, Sebastián Simonella, al llegar a una curva que existe en la embocadura de un puente sobre el río Segura, se fué contra la barandilla del mismo, volcando e incendiándose el depósito de gasolina, cuyas llamas se propagaron a las ropas de los ocupantes. Estos hicieron grandes esfuerzos para apagar las llamas, sin poder conseguirlo. En aquel momento, pasó un automóvil, ocupado por Manuel Fernández, y su hijo, vecinos de Cuellos, quienes se vieron precisados a arrojar al río a los ocupantes de la camioneta, para evitar que pereciera carbonizados. Han sido hospitalizados en grave estado en el pueblo de Cuellos.

El gobernador de Córdoba no sabe nada

Córdoba, 31. — El gobernador contestando a preguntas de los periodistas dijo que no tenía noticia alguna. Con respecto a los rumores de huelga en las líneas de los Andaluces manifestó que todos los servicios se realizan con normalidad.

Escisión en las huestes de Marcelino

Pontevedra, 31. — Se ha producido una escisión en el Partido Radical Socialista local. Un grupo disconforme con la actuación del partido se ha separado del mismo y se ha establecido un nuevo centro. En éste se ha celebrado una asamblea protestando los reunidos contra la política caciquil de algunos de los dirigentes del partido.

Y a los habitantes, que los parta un rayo

Zaragoza, 31. — Con objeto de erigir un monumento a Gai'n y García Hernández, el Ayuntamiento ha abierto una suscripción cuyos fondos serán destinados a dicho fin. La encabezaba la Corporación con 500 pesetas.

Andalucía también quiere estatu.

Sevilla, 31. — El polígrafo sevillano don Alejandro Guixot ha sido especialmente invitado para asistir a la Asamblea de las regiones andaluzas, que se celebrará en Córdoba, para discutir el Estatuto andaluz. El señor Guixot se ha excusado por motivos de salud. Hoy se ha hecho público un avance del programa de dicha asamblea, que se celebrará a fines del mes de enero. Hasta ahora se han adherido 535 organizaciones oficiales, de las cuales tienen prometida asistencia 413.

LA SITUACION EN ANDALUCIA

En Sevilla no pasa nada....

Sevilla, 31. — En la entrevista del gobernador con los periodistas, éstos le preguntaron qué había de cierto sobre los rumores que circulaban de que existen ramificaciones en Sevilla del complot descubierto en Barcelona. El gobernador contestó que la tranquilidad es completa, pero que no obstante esto se han adoptado oportunas medidas para pasar nada y tampoco hay motivos para que nada ocurra.

Interés en Portugal

Vigo, 31. — Por informaciones recibidas de Portugal, se sabe que en la nación vecina ha despertado enorme interés la autonomía de Galicia, debido principalmente a la labor que efectúan numerosos gallegos allí residentes. Muestra dicho interés que la Sociedad de Publicaciones Portuguesas, que tiene sucursales en todo Portugal, ha pedido datos sobre el Estatuto, para publicar un folleto sobre el mismo.

PROVOCANDO LA GUERRA

EL JAPON SE HA PROPUESTO COMPLICAR LAS COSAS

Ginebra, 31. — Las noticias que se reciben sobre la situación en el Extremo Oriente son cada vez más pesimistas. Los últimos despachos de Shanghai y Tokio dejan prever que el Japón se apresta a iniciar una formidable ofensiva a lo largo del ferrocarril del Este de China. Se da como seguro que los japoneses se proponen invadir toda la provincia de Jehol enviando a ella fuertes contingentes terrestres apoyados por abundante aviación.

SE AVEGUNA UN GRAVE CONFLICTO

Nankín, 31. — En esta capital se nota gran tensión popular ante el anuncio de inminentes acontecimientos en la provincia de Jehol que se halla seriamente amenazada por los japoneses. Los confidentes del Gobierno de Nankín señalan la presencia de nutridos contingentes de tropas japonesas y manchúes, estas últimas mandadas por oficiales japoneses, que se preparan para atacar a fondo la provincia de Jehol con la pretensión de ocuparla por completo.

Llegan noticias de barbaras repulciones los choques entre tropas irregulares chinas y contingentes japoneses, a lo largo de la frontera de la provincia china de Jehol con el Estado independiente de Manchuria. Para atacar la provincia de Jehol, los japoneses ponen como pretexto la presencia en dicha provincia de algunos contingentes de irregulares chinos que de tanto en tanto traspasan la frontera manchuriana y atacan a las fuerzas niponas.

DESMINTIENDO, PERO OMBANDO

Tokio, 31. — La agencia oficiala Renzo desmiente que el Japón tenga la intención de invadir la provincia china de Jehol y dice que por el contrario son los chinos los que están acumulando tropas y material de guerra en la frontera manchuriana para atacar decididamente al nuevo Estado independiente de la Manchuria.

LA RESISTENCIA DE UNA HUELGA

Los grupos de huelguistas se resisten a ser disueltos y se defienden a tiros

Oviedo, 31. — Comunican de La Feiguera, que los guardias de Asalto al intentar disolver a los grupos que se habían congregado en el Parque fueron agredidos a tiros. Se practicaron cuatro detenciones. Más tarde, unos individuos insultaron a los guardias y éstos les persiguieron, subiendo tras ellos al Ateneo, donde se habían refugiado. La Junta directiva del Ateneo, ha protestado de este hecho ante el gobernador.

Los incidentes que los producen serán provocados por la falta de prudencia que predomina en las autoridades y que chocha forzosamente con la natural nerviosidad de los huelguistas.

No aceptan más bases, los trabajadores de la C. N. T., que las que ellos acuerdan

Santander, 31. — La huelga del ramo de Construcción continúa en igual estado. La Empresa llamó a los obreros afiliados a la C. N. T. para que se reintegraran al trabajo, de acuerdo con lo acordado ayer, a lo que éstos se han negado alegando que no haber sido adoptado por ellos. Además solicitan que las bases a que se alude en el convenio, a estudiar para después entrar al trabajo, sean aprobadas antes de reintegrarse al mismo.

Incendio intencionado

Burgos, 31. — En el pueblo de Galarido un incendio intencionado ha destruido un cobertizo en el que había sesenta y cuatro reses lanaras. Las pérdidas se valoran en 4,500 pesetas.

TOS, CATARROS, BRONQUITIS CURAN LAS Pastillas Klam Tres reales caja La primera caja conviene ¡PROBADLAS!

Pero hay precauciones, cauchos y detenciones

Sevilla, 31. — La Policía ha practicado determinados servicios, acerca de los cuales se guarda absoluta reserva. Se ha observado que se ejerce una gran vigilancia en el despacho de facturas de las Compañías de ferrocarriles. También se han intensificado los cauchos nocturnos.

El gobernador que pensaba pasar las fiestas de año nuevo en Granada, no se ha ausentado. Se han practicado algunas detenciones y ha sido designado juez especial el comandante señor Pastor, quien ha tomado declaración a algunos detenidos en el aeródromo de Tablada.

Por el hallazgo de bombas en Sevilla

Sevilla, 31. — El Juzgado de Instrucción de Morón ha enviado a la Audiencia de Sevilla, ya terminada, la causa instruida con motivo del hallazgo de bombas. Como se recordará el motivo de que se descubriesen, fué la explosión que originó dos muertos y varios heridos. El descubrimiento de estas bombas dió origen al hallazgo de otras en Sevilla en la calle del Cardenal Llucho.

La U. G. T. se revuelve contra los patronos, en Salamanca. — Si Paco Largo lo sabe, se enfadará

Salamanca, 31. — La Patronal de comerciantes acordó, con motivo de la pasada huelga general, descontar a la dependencia que secundó el movimiento, el importe de los sueldos correspondientes a los días de paro.

Reunida en asamblea la Asociación de Dependientes de Comercio, el presidente dió cuenta de la consulta formulada a la Ejecutiva de la U. G. T., que contestó que los patronos no tenían derecho a descontar estos haberes, puesto que de hacerlo, significaría una represalia en relación con un asunto ya liquidado. Además, en las bases de solución del conflicto, se indicaba que se tomarían represalias.

Los dependientes acordaron oponerse al descuento de haberes. Si los patronos plantean la cuestión ante la Comisión Mixta, los dependientes presentarán una demanda de abono de horas extraordinarias. Finalmente se acordó, que si los patronos llevan a efecto el descuento, declarar la huelga general y pedir la ayuda de las demás organizaciones de la Unión General de Trabajadores.

Fuegos artificiales en Valencia

Valencia, 31. — En una reja de la Inspección de vigilancia del distrito del Mar, hizo explosión una bomba. La explosión del artefacto provocó gran conmoción en el centro de la ciudad. La reja donde explotó la bomba da a la habitación donde prestan servicio los agentes de vigilancia y causó grandes destrozos en el marco de la ventana.

La explosión no produjo una verdadera catástrofe porque los agentes se hallaban resguardados en aquel momento por el muro de la fachada. No se ha podido detener al autor o autores del hecho. Poco antes había hecho explosión otra bomba en un lugar lejano.

En un taller de imprenta de la calle de Segorbe hizo explosión otro artefacto, que causó grandes destrozos y el hundimiento de un tabique, sin que ocurrieran desgracias personales.

EL ESTATUTO GALLEGO Preparando la propaganda

Santiago, 31. — Con objeto de preparar la campaña de propaganda del Estatuto gallego, y ante la proximidad del plebiscito, han sido convocados los diputados a Cortes gallegas, para el 8 de enero próximo. También han sido convocados los ayndes de las ciudades más importantes, los presidentes de las Diputaciones y asociaciones de la Prensa.

Incidente en una obra

Teruel, 31. — En el término de San Agustín, la Compañía de Electricidad del Este de España realizaba trabajos de apertura de tajos. Un grupo de unos cien individuos, que no pertenecía a las obras, se presentó en las mismas con el propósito de paralizarlas. El gobernador ordenó la clausura del Sindicato y la detención de los directivos. Además, ordenó a la benemérita que se trasladara a las obras. Se cree que la actitud de aquellos obreros obedecía a órdenes recibidas de Valencia, donde la citada Compañía suministra fluido.

Precauciones en Zaragoza y Calatayud

Zaragoza, 31. — El gobernador, al recibir a los informadores, les ha manifestado que la policía ha trabajado intensamente practicando algunas detenciones. Ha sido clausurado el café colectivo que servían camareros afectados a la C. N. T. La Guardia civil presta servicio de vigilancia y se espera la llegada de una compañía de guardias de Asalto, de los cuales ciento serán destinados a Zaragoza y cincuenta a Calatayud.

El conflicto anglopersa

Londres, 31. — En los medios bien informados se declara que por lo que concierne al Gobierno de Londres, el conflicto anglopersa, resultante de la repudiación de los contratos de la Anglo-Persian Oil Co. por el Gobierno de Teherán, no ha sufrido cambio alguno. Se pone de relieve que las informaciones recogidas sobre esta cuestión forman parte de una campaña de propaganda que semana de fuente persa, tendiente a crear la impresión de que sin la intervención del Gobierno inglés los ministros de Teherán y la sociedad inglesa, habrían llegado ya a un acuerdo satisfactorio.

Sobre este punto se hace remarcar lo siguiente:

Primero. El Gobierno persa no ha hecho ninguna gestión cerca de la Anglo-Persian Oil Co. para la apertura de negociaciones desde que ha anulado las concesiones a esta última. Segundo. Que el punto en litigio, es decir, la repudiación unilateral de un contrato no puede ser objeto de conversaciones si Persia no renuncia previamente a reivindicar este derecho. En estas circunstancias el Gobierno inglés tiene el convencimiento de que el aspecto legal del conflicto debe ser sometido al Tribunal de Justicia Internacional de La Haya.

En Dinamarca no quieren comedias

Berlín, 31. — El escritor pacifista alemán Lehmann Russbult, que tenía la intención de dar una conferencia en Copenhague sobre la cuestión del desarme, se ha visto privado de salir de Alemania, por haberse negado al pasaporte.

La crisis del comunismo ruso

Berlín, 31. — Noticias recibidas de Moscú comunican detalles sobre la vasta depuración del Partido Comunista, que se está operando en Rusia. Dicen dichas informaciones que los periódicos soviéticos insertan numerosos artículos de propaganda "contra los traidores que se agrupan en nuestras filas para mejorar malarnos por la espalda".

"El Leningradskaja Prawda", publica un artículo afirmando que la G. P. U. tiene pruebas evidentes de que varios millares de militantes del Partido Comunista mantienen constante y estrecha relación con la burguesía rusa y extranjera, y que la mayoría de los complotos antiburgueses se fraguan precisamente en los círculos comunistas del corazón de Rusia.

La Comisión Central de Control, a la que se ha confiado la labor de depuración del Partido Comunista ha redactado una circular secreta en la que se ordena una severa investigación sobre las ideas anteriores de cada uno de los afiliados al Partido Comunista, del que serán excluidos fulminantemente cuantos hayan pertenecido anteriormente a una fracción socialista o burguesa.

Se asegura que dicha medida resultará imposible de llevar a la práctica porque implicaría la separación del Partido Comunista de un 35 a un 40 por 100 de los miembros que actualmente lo integran.

UN CARCELERO HUMORISTA

SE SUICIDA PORQUE NO PODIA JUGAR MAS A LA "BIBLIA" CON UN PRESO QUE SE FUGO

En Laasen acaba de suicidarse un carcelero que tenía encargada la custodia de un peligroso preso desde hacía dos años. La causa del suicidio se la explicaron inmediatamente las autoridades, y la atribuyeron al pundonor profesional del carcelero y al temor de una fuerte sanción profesional.

Durante la mañana del día en que se suicidó el carcelero, el preso había logrado escapar. Nadie, pues, dejó de pensar que el disgusto sufrido por el carcelero produjo el fatal resultado de su muerte. Pero es el caso que el carcelero ha dejado una carta que ha sido abierta por el director de la prisión, al que iba dirigida.

Y para nada se había del pundonor profesional del suicida. Dice simplemente: "Señor Director: Dos años de trato con una persona y solo con ella, crean la ansiedad y el compañerismo. El preso que acaba de escaparse me parecía un buen camarada, un excelente jugador de brisca (me voy del Mundo con la amargura de no poder echar con él una última partida) y un hombre incapaz de traiciona; a un amigo, tratando de dejarle en ridículo ante sus superiores. Esta trastiaca a la vez me hace matarme. Por lo visto asistimos en esta época moderna a la más lázima relajación de la amistad. Con todo respeto y un poe en el más allá, le saludo su subordinado."

De la región

TARRASA AVISO A LOS FUNDADORES DE LA REGIÓ CATALANA

La Sección de Fundadores del Sindicato Metalúrgico de Tarrasa, ruega a todos los metalúrgicos, y en especial a los fundadores, que se niegan a molestar y trabajar las piezas que sean de la casa "La Electra Industrial", de Tarrasa, ya que en la fundición del "Norte", que es la que hace esas piezas, existe un conflicto, ocasionado por la intrasigencia del patrono.

Fundadores, unámonos todos para hacer frente a toda una burguesía depótica, que mira por todos los medios de apuñalar a nuestra organización. — La Junta.

LÉRIDA FEDERACION PROVINCIAL DEL TRABAJO

Participamos a todos los Sindicatos de la provincia y demás organismos que con esta Federación se relacionan, que en el suoceso toda la correspondencia la dirijan a la siguiente dirección: Federación Provincial del Trabajo, calle Comercio, 25, Llerida. En algún caso se podrán dirigir dirección particular, siempre al Comité Regional.

La guerra en el Puerto de Barcelona
Acción directa, sí: Intervención policíaca, no

Sabemos que una inmensa mayoría de los trabajadores portuarios han estado durante mucho tiempo esperando a que los políticos solucionasen la situación del Puerto; sabemos que otra importante fracción de trabajadores no cifraban sus esperanzas en los políticos, porque sabían de antemano lo que de los mismos se podía esperar. Estos últimos cifraban sus esperanzas, las cifran todavía, con más fe que nunca, en la acción directa, en la organización confederal, en la C. N. T.

Vinieron las elecciones catalanas y los obreros del Puerto, que creyeron en las promesas del "Avi" y compañía, fueron a las urnas y arrastraron a ellas a cuantos pudieron, para que saliesen elegidos aquellos que les prometían que gobernando ellos la justicia y la libertad no serían un mito, y, por lo tanto, serían los que con justa imparcialidad solucionarían el conflicto del Puerto.

Y hoy, que los que tanto prometieron tienen, como vulgarmente se dice, la sartén por el mango, ya no se acuerdan de las promesas que hicieron a los incautos obreros portuarios; y cuando éstos van a recordárselo hay quien va a recordárselo lo prometido, todo han sido evasivas y decir lo mismo que ha dicho el socialista Prieto en el Parlamento, que, contestando a las peticiones de los ferroviarios, ha tenido el cinismo de decir que había muchos trabajadores que se morían de hambre.

Doloroso ha sido para nosotros tener que esperar tanto tiempo a que los trabajadores del Puerto se desengañasen de los falsantes de la "Esquerra" y de todos los políticos; ha sido preciso que transcurriesen meses para que los cayese la venda de los ojos, para que al fin reconocieran que el único que sabe y pueden hacer los políticos es vivir y medrar a costa del pueblo, de ese mismo pueblo que es el que le entroniza y le da el poder y que encima, por todo agradecimiento, le muerde las espaldas en cuantas ocasiones se les presentan.

Hoy reconocen la inmensa mayoría de los trabajadores portuarios que sólo con la acción directa puede solucionarse el conflicto del Puerto; que sólo la organización confederal, con los principios revolucionarios que la informan, es capaz de darle solución al conflicto. Podrán los manguoneadores de la "Generalitat" mandar al señor Ibáñez que recree la república; podrán también decir al señor Molea que suspenda todas cuantas asambleas pretendan dar los trabajadores del Puerto; podrán usar de cuantas armas y medios dispongan; pero por encima de todo, y pese a todos, la Confederación Nacional del Trabajo levantará la cabeza y conquistará para los trabajadores del Puerto lo que tan inicuasmente se les arrebató por la burguesía y por los socialistas de la U. G. T. Y lo mismo que un día declamamos a los obreros del Puerto y a todos cuantos conflictos afectasen a los obreros, aunque para ello hubieran que perjudicar y mermar los intereses de la burguesía y del capitalismo.

Ya verán, decían, cuando nosotros mandemos. Y los obreros portuarios, que creían en las palabras de los celeberrimos revolucionarios de la "Generalitat", votaron el Estatuto. Aprobado el Estatuto y enmendado por la aprobación del mismo, los obreros portuarios creyeron que el maná pronto caería. Pero, ¡ah!, una cosa es mandar y otra cosa es obedecer; el pueblo les había dicho que no estaban facultados para mandar, es decir, para gobernar con el Estatuto; para ello había que constituir el Parlamento catalán, y entonces, si ellos volvían a ser reelegidos, podrían, con la autoridad suficiente, radicalmente dar solución a la cuestión Puerto y a todos cuantos conflictos afectasen a los obreros, aunque para ello hubieran que perjudicar y mermar los intereses de la burguesía y del capitalismo.

La Comisión reorganizadora

Los grandes «bluffs» de la Prensa, Policía y autoridades

Cómo se incoa un proceso

Copiamos textualmente de "El Noticiero Universal", de ayer. "UNA DETENCIÓN Y HALLAZGO DE ARMAS. — Por la Policía parece se detuvo anoche a un individuo llamado Ramón Bori, en cuyo domicilio fueron hallados varios documentos de importancia y algunas armas; también parece que en poder de dicho sujeto se hallaba una libreta con notas de gran interés. Hasta aquí la nota íntegra que publica el nocturno diario. Ahora por nuestra parte hemos de reseñar, tal y como se efectuó esta detención, no sólo por el interés de informar a la opinión pública y a los trabajadores en general, sino, para aclarar las cosas y ver si de esta manera impedimos que contra el mentado camarada, se incoe uno de los tantos procesos fantásticos que la Policía y las autoridades todas incoan a cada momento contra los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo.

habían quedado en la puerta de la casa, los cuales entraron. Una vez todos en la sala donde nos hallábamos, empezó el cansabido interrogatorio a todos los allí presentes:

—¿Cómo se llama usted?
—¿Dónde vive?
—¿Trabaja?

Al último que le toco el turno en el interrogatorio, fué al camarada Bori, el cual contestó a todas las preguntas que le hicieron de la misma manera que lo habían hecho antes todos los presentes, y una vez terminaron de interrogarle, le dijo el "secreta" que llevaba la batuta en aquella "razzia": "¿Hará el favor de venir un momento con nosotros, para ver si reconoce a un individuo que tenemos allí afuera?"

Bori no hizo ninguna resistencia y con toda la tranquilidad se fué a ellos.

Nosotros nos quedamos tan tranquilos, suponiendo que a no tardar, volvería a nuestro lado. Mas, ¡oh!, craso error. El camarada no ha vuelto, y esta noche leemos la información tendenciosa de la Prensa.

Ahora bien; es necesario que exponamos cuáles han sido los documentos hallados en poder del camarada en cuestión.

Un carnet confederal y una credencial, en la cual se afirma que es miembro de la Comisión técnica de Albañiles y Peones. A todo esto se elevan los "varios documentos de importancia". La credencial le fué extendida por la Comisión Técnica de Albañiles y Peones, a raíz de su nombramiento en la asamblea celebrada por esta Sección el día 4 del presente mes de diciembre, en el Centro Terragoni, y en el mismo día fué el hallazgo, que es

Gobierno civil ya consta su nombramiento, puesto que el delegado de la autoridad allí presente, ya tomó nota de él.

En cuanto a las armas encontradas (un "bluf" más), la Policía ni tan sólo registró la casa, así es que mal pueden haber encontrado nada, cuando ni tan sólo la molestía de registrar la casa, ni a nadie de los allí presentes se tomaron. Hueiga decir que Bori no llevaba tampoco ningún arma.

¿Comentarios? ¿Para qué? El lector puede hacérselos a gusto y capricho del mismo, tan sólo

encuentra y demás efectuados por la Policía, deben de ser de la categoría del presente, y siendo así, lo único que podemos sacar en claro, es ver cuáles son las intenciones de las autoridades, en lo que a detener, encarcelar y procesar por hechos que nada más pueden surgir de una centurienta mentalidad, a los militantes de la C. N. T. Esta es la realidad de los hechos. Se han propuesto aniquilar a la Confederación, a la Anarquía y a sus militantes y defensores, y esta es la forma por la que intentan llevarlo a cabo.

Pero a pesar de todo es inútil. Ni inventando complot, ni encarcelando a los militantes, ni incluso asesinándolos, lograrán su objetivo. Tratan de parar la Revolución que se les echa encima; que la sienten y no saben cómo. Y después de darle muchas vueltas a la noria, irán a parar a lo inevitable, pues no hay manera de detener al pueblo subordinado, que clama contra la tiranía y la opresión y que en día no muy lejano hará tabla rasa de todo lo estatuido.

M. R. Vázquez

SINDICATO DE LAS ARTES GRÁFICAS

A LOS COMPAÑEROS DE LAS SECCIONES DE IMPRENTA Y ENCUADERNACIÓN

El ministro del Trabajo ha decretado, con fecha 1 de diciembre, las bases que de carácter nacional deben regir para todos los obreros gráficos, desde primero de enero.

Ante este hecho, que tan directamente nos atañe a los obreros gráficos, el Sindicato no podía permanecer impasible, y se ha puesto en campaña para salir al paso de esas bases, que, con apariencias benéficas, su aplicación íntegra serviría a producir una serie de conflictos, en los cuales resultarían perjudicados aquellos a quienes pretende beneficiar el decreto.

Examinadas las bases de trabajo de que se trata, vemos, en primer término, que se pretende implantar unas plantillas en los talleres gráficos apartadas de toda realidad, y que demuestran, en quienes las propugnan, o una supina ignorancia o una refinada maldad.

Se insiste, una vez más, en clasificar a los cajistas en categorías, y aplican a las plantillas de los talleres un ayudante y un aprendiz para cada oficial, con lo cual es indiscutible que, de aplicarse, un 50 por 100 de los actuales tipógrafos se verían forzados a actuar de ayudantes, con jornales irrisorios y rebaja de su dignidad profesional. Además, se pretende alargar el aprendizaje hasta los siete años, al cabo de los cuales el semanal sería de 48 pesetas!

Por lo que respecta a la sección de máquinas, la subdivisión es aún más absurda, pues tanto en el decreto de que tratamos se afirma que las plantillas de máquinas serán las que rijan en las distintas poblaciones, luego, al establecer las tarifas de salarios, se marcan las categorías de maquinistas "que cuiden de varias máquinas"; de "medios oficiales", y otras anomalías que hace muchos años que nosotros pugnamos por hacer desaparecer.

En la encuadernación la división se agrava, ya que establece que habrá oficiales de "tres" categorías, con ayudantes de primera y de segunda. Y una proporción de aprendices que vendrían a mermar el número de oficiales que rige actualmente el trabajo de esta Sección.

Otra anomalía que conviene remarcar en gran manera es la clasificación en categorías de las poblaciones, para la aplicación de las tarifas.

Barcelona es considerada de primera categoría; pero Badalona, Granollers, Manresa, Martorell, Sabadell y Terrasa se consideran de segunda; y comsidera que a las poblaciones consideradas de segunda categoría se les aplica una rebaja en las tarifas de jornales de un 10 por ciento, es evidente que la competencia industrial se establecerá inmediatamente, lo que traerá como consecuencia inmediata un desplazamiento de trabajadores gráficos en busca de trabajo que aquí faltará. Y como para nadie es un secreto que el costo de la vida en esas poblaciones es idéntico al de Barcelona, tendremos que, de hecho, el decreto habrá favorecido a la clase patronal, en perjuicio de los obreros gráficos.

No queremos dejar de remarcar el hecho insólito de que las tan cacareadas mejoras deben aplicarse, según el decreto, en un plazo de TRES AÑOS, prejuzgando, como pitonisas claudinas, las condiciones económicas que predominarán en los años venideros.

Semejante absurdo ha sido lanzado a la corriente oficial por los socialistas, sometidos a los intereses de la Patronal gráfica, sin contar para nada con la opinión de la inmensa mayoría de los trabajadores de la Industria de todo el país, a los que no controlan, y los cuales no están conformes con su táctica anti-proletaria, como lo demuestra el hecho de que, a pesar de tener conocimiento del decreto de marras, los obreros gráficos de Sevilla y Valencia han tenido que recurrir a la huelga para conseguir mejoras, y en otras poblaciones las bases presentadas por los gráficos preses en las listas de la U. G. T. rebasan lo determinado por el decreto.

El Sindicato de las Artes Gráficas, teniendo en cuenta la importancia del paso dado por el Gobierno, convocó una asamblea de las Secciones de Imprenta y Encuadernación, que se vio conducida en noviembre de 1930. Con esta reglamentación el aprendiz puede ser oficial ayudante a los cuatro años, y oficial completo a los seis; además de dignificarse y enaltecerse la técnica profesional, hoy tan rebajada.

portancia del paso dado por el Gobierno, convocó una asamblea de las Secciones de Imprenta y Encuadernación, que se vio conducida en noviembre de 1930. Con esta reglamentación el aprendiz puede ser oficial ayudante a los cuatro años, y oficial completo a los seis; además de dignificarse y enaltecerse la técnica profesional, hoy tan rebajada.

Estas aspiraciones mínimas convenidas entre la Junta, las Técnicas y los camaradas que para auxiliares se designaron, son las siguientes: No se reconocen las plantillas que se pretenden implantar, por significar una contradicción con las características de la industria en Cataluña.

Hacemos un llamamiento a los obreros gráficos de las poblaciones cercanas a Barcelona, antes aludidas y que se pretenden relegar a segunda categoría, a fin de llevar a cabo una obra de conjunto que impida la competencia fratricida que amenaza desarrollarse.

Rechazamos de plano el aprendizaje

Sindicato de la Industria del Transporte

Camaradas descargadores de carbón del puerto: Siguen las amenazas constantes por el poder dictatorial y autoritario contra los trabajadores del puerto de Barcelona. Nuevo plazo han dado los Jueces mixtos a los sufridos trabajadores del carbón, avisando que el día 1 de abril actual exigirán el carnet policíaco del Comité paritario.

Por mediación de pistoleros mercenarios, quieren autoridades y burguesía matar el espíritu rebelde de estos bravos camaradas que siempre han estado impregnado de ello.

Un nuevo dogal quieren los esbirros y fariseos colgar sobre el cuello de todos nosotros sólo por el odio que poseen hacia nosotros al ver que no nos prestamos a ser juguetes de burocratas indignos que habiendo combiado hace mucho tiempo las herramientas de trabajo por las de la traición, tienen el cinismo todavía de decir que son representantes de los obreros, cuando la realidad desnuda nos demuestra que sólo son unos perros vagabundos y humillándose a los mandatos de la burguesía, los cuales les lanzan de tiempo en tiempo el hueso para que puedan roer y así poder tirar estrujando nuestra anagra.

¿Lo conseguirán? ¿Seremos capaces de consentir que estos satrapas hagan mangas y capirotes de nuestra personalidad socialista? No olvidemos que con sangre de un camarada nuestro está regado este suelo negro, por defender con dignidad lo que habíamos conquistado con nuestra inquebrantable unificación, y que hoy está a merced de la burguesía, al tolerarnos bajamente la imposición de los Jueces mixtos, o sea, la ley fascista de Largo Caballero 8 de abril.

Los trabajadores del carbón no se amilanar por las grandes cábilas de rifebes armados que acuden diariamente para defender una organización de traidores, recibiendo órdenes concretas desde el ministerio de Trabajo.

La fiera, cuando el cazador la acorrala, no teme al peligro que ve y sin temor a la lucha para romper el cerco que le han puesto, y con bravura lo consigue. Si autoridades parciales son las que con más empeño quieren regar el puerto de sangre proletaria, piensen que el huracán se puede desencadenar, y si el caso llega, la tormenta cargada con chispas atmosféricas pronto descargará y todo cuanto cajo por delante lo hará desaparecer, y serán los únicos responsables la maldad y ceguera de los llamados a velar por el orden.

Seamos fuertes el día 2 de enero, y no cabe duda que venceremos. Pues sabemos donde se esconden los murciélagos. Paso al trabajo. Atrás los traidores. Guerra a los tiranos.—La Junta. Barcelona, 1 enero 1933.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: EXIGID, EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONFEDERAL

dinajohasta los siete años y programamos para la reglamentación del aprendizaje conforme a las bases presentadas por este Sindicato en noviembre de 1930. Con esta reglamentación el aprendiz puede ser oficial ayudante a los cuatro años, y oficial completo a los seis; además de dignificarse y enaltecerse la técnica profesional, hoy tan rebajada.

TARIFAS

El Sindicato de las Artes Gráficas sustenta el criterio de que el obrero debe ganar lo suficiente para atender a las más perentorias necesidades de la vida, por lo que los jornales deben basarse siempre en el coste de las mercancías en el mercado, haciéndose periódicamente las revisiones necesarias; pero mientras este criterio humano pueda implantarse no podemos cruzarnos de brazos, ni tampoco comprometernos a prohibir cantidades EN PLAZOS DE TRES AÑOS. Teniendo esto en cuenta, aspiramos a que se implanten los siguientes salarios:

Table with 2 columns: Sección de Cajas, Ptas. Primer año ... 15, Segundo año ... 24, Tercer año ... 36, Cuarto año ... 48, Ayudantes ... 69, Oficiales ... 81, Correctores ... 105

Sección de Máquinas

Table with 2 columns: Los aprendices tienen la misma escala que los de cajas. Ptas. Marcadores ... 60, Ayudantes ... 69, Minervistas ... 81, Minervistas ayudantes ... 69, Maquinistas ... 90, Mozos de imprenta ... 69

Sección de Encuadernación

Table with 2 columns: Ptas. Primer año ... 15, Segundo año ... 21, Tercer año ... 30, Cuarto año ... 42, Ayudantes ... 60, Oficiales ... 81, Sentadoras de oro ... 45, Oficiales doradoras a mano a corte y a prensa ... 90, Cosedoras a máquina ... 45, Oficiales ... 42

Personal que pertenece a la Sección de Encuadernación y que trabaja en Litografías y talleres de engomar y barnizar

Table with 2 columns: Ptas. Cortadores de etiquetería a guillotina ... 90, Cortadores de papel a escuadra o libros ... 81, Cortadores de etiquetería a molde ... 81, Cortadoras a molde ... 36, Colocadoras del papel en agujas ... 36, Manipuladoras: como enfajar, empagquetar, taladrar o numerar ... 36

Además de estas tarifas mantenemos íntegras todas las bases de carácter moral, higiénico y técnico que presentamos a la Patronal en 1930, y que hacemos extensivas a la Sección de Encuadernación.

Compañeros y compañeras: Ante la anomalía que representa el decreto del ministro del Trabajo, estas bases que propugna el Sindicato de Artes Gráficas deben ser apoyadas por todos. No pretendemos haber hecho una obra perfecta, y para discutirla ampliamente y tomar resoluciones para su aplicación convocamos a todos los trabajadores de las Secciones de Imprenta y Encuadernación a la magna asamblea que tendrá lugar el próximo jueves, día 5 de enero, a las siete de la tarde, en el Centro R. Terragoni, Ronda San Pablo, 44, pral.

Esperando que no falte nadie, os saludamos La Junta

¡Quejas!, ¡Siempre quejas!

La Telefónica y sus empleados

SOLIDARIDAD OBRERA. y entretenemos todos los días una hora oyendo cómo cura el catarro ante el micrófono, ya que durante toda la sesión no hace más que "tosar".

—¡Ah, compañero!, no vale protestar. El otro día se le ocurrió a una compañera hacer un chiste a costa del catarro de un telegrafista, diciendo: "Este 'tío' miente más que parpalear, y en eso de la campaña de ventas, está visto, a él no hay quien le 'tosa'..." ¡Pues nada!, al día siguiente era trasladada a Palma de Mallorca.

—Ese costumbre—dicen los comisionados—de observar en la jornada de trabajo lo que se llama semana inglesa; pero a partir de la huelga, y debido al exceso de trabajo que por falta de personal se va acumulando en los diferentes departamentos y dependencias, se nos obliga a permanecer en la oficina una y hasta dos horas después de la señalada para terminar nuestro trabajo. Los sábados, mientras unos terminan su jornada a las 13.30, a otros se nos obliga a trabajar por la tarde.

Donde más se observa esta anomalía—dicen los camaradas de Telefónica—es en Intervención, al frente de cuyo departamento se encuentra un tal Puig, el cual en secundado de condicionalmente en sus planes de represión por su lacayo y lugarteniente Serra, que no solamente obliga a los empleados a trabajar horas extraordinarias y venir los sábados por la tarde, sino que al que se permite hacer alguna "observación", se le ordena "silencio" y se le "castiga" durante quince días con el recargo de hora y media en su servicio. Esto ha ocurrido hoy con una compañera, a la que además se ha "amonestado" severamente delante de todo el personal con frases groseras, mientras que Serra, el antiguo coleccionista de antigüedades, dictaba una carta para su "amo y señor" Puig, dándole cuenta de esta "insubordinación".

Es lamentable e inconcebible este modo de proceder que tiene la Compañía Telefónica para con sus empleados, y así lo hacemos ver a los camaradas; pero un compañero que presta sus servicios en la secretaría de la Dirección nos dice: —Verdaderamente es muy lamentable, pero es así. La Compañía, particularmente el director de Barcelona, se está ensañando con el personal que secundó la huelga, mientras que, por otra parte, nos pide ayuda y cooperación para la campaña de ventas.

—Ahora le ha dado la chifadura a este genio andaluz, por hablarnos diariamente por radio

—No te extrañe. Aquí el que protesta se le ficha como rebelde. Un caso vergonzoso: el del compañero Moradell, que permanece en la oficina todos los días hasta las ocho y media o las nueve de la noche, y porque se queja de que no puede sacar adelante el trabajo que tiene y pide ayuda, se le ha colocado en la ficha secreta una nota que dice así: "Cuidado, es voluntario para el trabajo, pero siempre protesta".

—Pues ya ves, mientras el trabajo se amontona en los departamentos, a los empleados se les entretiene con sesiones de "radiotelefonía", a otros se les distrae yendo a visitar íntimamente a los abonados para la consecución de teléfonos y a unos cuantos se les tiene en la calle en expectación de destino.

—Del Sindicato Autónomo, si hablar. Después del artículo de Suqués dándole "coba" a la Compañía y la razón al "capitán" Araña, el personal está desencantado y nada quiere saber con esos "fariseos".

—Se despiden los camaradas y nosotros prometemos seguir contra la Compañía extranjera nuestras campañas de moralidad ya iniciadas, alternándolas con las de "saneamiento", poniendo de manifiesto ante la opinión pública la conducta dudosa de esos jefecillos que hoy sirven de lacayos al director del brillante.

Hasta otra.

REDACCION: Teléfono 32573

Bien venido sea el año 1933, si es el año de la Revolución social

Año 1933. Un año más... de terror para los que lastimosamente han perdido el tiempo.

Para nosotros; para los que constantemente estamos laborando por la revolución, es un año nuevo al que llegamos llenos de esperanzas y con una gran fe en la realización de nuestros actos futuros. Este año ha de ser el año de la revolución social, y así como los potentados revisan sus libros para saber las ganancias habidas en el año fincado en detrimento de los que contribuyen a su enriquecimiento, debemos nosotros, los que no tenemos otra cosa que nuestra conciencia limpia, abrir el libro de nuestras acciones para cerciorarnos de que todas ellas han sido en provecho de la Humanidad a la que pertenecemos.

¿De qué les sirve la vida a los que están supeditados a las órdenes de otros, si no han intentado siquiera exponer su idea cuando la tienen? ¿Qué acción, es bien de la Humanidad, pueden haber ejercido, si su voluntad, mala o buena, depende de otro?

Es doloroso, para el que tenga uso de razón, comprobar que la clase trabajadora, que es la clase menos ilustrada intelectualmente, es la que más ha de imponer respeto a sus derechos de hombres. Y es esta clase productora la que, sin haber tenido unos estudios ni una preparación previa, por haber tenido que trabajar durante toda su vida en el campo, consigue poco a poco el mejoramiento de todos, hasta de los que los combaten y a veces... a costa de sacrificar sus libertades, cuando no sus vidas.

El camino de la emancipación es áspero para los débiles de espíritu y, no obstante, abrigamos la esperanza de que algún día al

ejemplo de los hombres conscientes, fuertes y abnegados, retomple esos espíritus, dándoles el coraje necesario para que todos juntos emprendan el camino hacia la liberación total.

Es necesario que así sea, con paños de armas y hermas de ideales. Es necesario que nuestras almas, alimentadas por el mismo sueño, vayan estrechamente unidas y nuestros corazones y nuestros pensamientos se eleven al unsono para entonar los armoniosos cánticos de libertad y justicia.

Es preciso que en el año 1933 nos demos todos perfecta cuenta de la necesidad imperiosa que tenemos de luchar unidos si queremos conquistar lo más hermoso, lo más preciado, lo que para el hombre y para la Humanidad significa la más sublime, la más soberbia de las conquistas habidas en veinte siglos de lucha: la libertad.

Caminemos hacia ella con la vista puesta en Acracia, y que sea este año de 1933 el último en que la historia burguesa registre nuestra condición de esclavos.

¡Salud y adelante, camaradas y hermanas todos! ¡Por el triunfo de la revolución social! ¡Bien venido sea el año 1933!

Ricard Terrés Masferrer

BUZÓN

Camarada Luciano Carreras (Arenys de Mar).—Si algún artículo tuyo hemos recibido, no ha publicado. Nos extraña tu pregunta. Puedes seguir escribiendo y procurar que sea breve.—Redacción



La redención de los campesinos está en el anarquismo

Recapacitad, compañeros campesinos; examinad serenamente vuestra situación actual y recordad el pasado...

Resolver vuestros problemas es resolver los de todos los trabajadores, porque en el campo, en la tierra, se halla el principio de la sociedad y de la producción...

Ante todo, camaradas del campo, debéis tender a unirlos en esa unión que no anula ni perjudica la integridad del individualismo...

Una de vuestras misiones inmediatas ha de ser, por lo tanto, la captación de entusiasmo y de voluntades para robustecer las filas de la clase campesina...

Y aun el hecho de ingresar en la Confederación y hacer efectivas las cotizaciones no significa que se haya cumplido por completo el deber revolucionario...

Debéis penetraros bien del alto cometido que os corresponde, compañeros campesinos, y ya impuestos de vuestro deber...

TEMAS DEL CAMPO

A mi hermano de la tierra

"Una cosa tiene el hombre que lo distingue de los demás animales: facultad de articular, razonar, con la cual modifica y perfecciona todo a su antojo..."

Levanta, hermano campesino, respira el oxígeno libre que te regala nuestra madre Naturaleza. Levanta y escucha a tu hermano de explotación...

No has visto cómo de la acción cerebral surgió el arado con el cual roturas la tierra, la casa que habitas, el barco que surca las mareas peleando con las olas bravescidas...

tu vida, a la de los tuyos? ¡Acaso vivir es pasar hambre, estar descalzo y encueros y estar subordinado a unas mentes atiborradas, atrofiadas y mediatizadas por esencias teocráticas?

No te embobes con las "antifrasis" de los que con una marcada intención te hablan del problema agrario, pues todo representa la adormidera, con lo cual, mientras reposas el sueño retórico del oasis, te chupan, te sangran, quitándote virilidad, energía, potencia espiritual y material dejándote, por consiguiente, hecho pieza moldeada a su capricho y antojo para mejor explotarte.

Ya que has conseguido dominar el rayo, volar al espacio, transmitir por el hilo tu pensamiento rápido, trata de conseguir el no por la fuerza de la razón que se asiste, por el fuerte asustazo de la herramienta, al hombre fiero que con más saña te da dentelladas.

¡No más tiranía! ¡No más explotación ni esclavitud! Sé hombre, rebélate con el que te explota, con el que en nombre de

un dios que no existe te engaña, con los que en nombre de "patria" te encarceran y azetralan. Proclamemos las Comunas y Municipios libres de productores, que los profesionales de la tierra dirijan el cultivo de la misma y no que tengamos que estar sujetos a los mandatos de un ministro de cualquier calaña, que ignora cómo se cava, cómo se surca lo terruqueo.

No te embobes con las "antifrasis" de los que con una marcada intención te hablan del problema agrario, pues todo representa la adormidera, con lo cual, mientras reposas el sueño retórico del oasis, te chupan, te sangran, quitándote virilidad, energía, potencia espiritual y material dejándote, por consiguiente, hecho pieza moldeada a su capricho y antojo para mejor explotarte.

Ya que has conseguido dominar el rayo, volar al espacio, transmitir por el hilo tu pensamiento rápido, trata de conseguir el no por la fuerza de la razón que se asiste, por el fuerte asustazo de la herramienta, al hombre fiero que con más saña te da dentelladas.

¡No más tiranía! ¡No más explotación ni esclavitud! Sé hombre, rebélate con el que te explota, con el que en nombre de

do única y exclusivamente para el crédito agrícola entre los verdaderos agricultores campesinos, concediendo préstamos a corto plazo y muy bajo interés, con garantía sobre productos agrícolas y ganado. Dichos préstamos facilitarían grandemente un normal funcionamiento de las actuales asociaciones y sindicatos de campesinos; acercarían otras nuevas y se fomentaría el espíritu cooperativista que tan buenos y positivos resultados da a los agricultores, para poder prescindir de los que te están explotando con préstamos usurarios.

No cabe la menor duda, y está perfectamente demostrado, que los agricultores asociados son los que mayor beneficio reciben de sus productos en la venta y mejor beneficiados salen en las comarcas. Ambos factores le reportan unos beneficios que le estimulan al ahorro, que al ir a engrosar las reservas de su Banco agrario, consigue con ello un pequeño interés directo; otros beneficios indirectos y hace un gran bien moral y material para otros compañeros necesitados.

¡No más tiranía! ¡No más explotación ni esclavitud! Sé hombre, rebélate con el que te explota, con el que en nombre de

Florencia del Campo Utrera, 25-12-32

El obrero del campo y de la ciudad

Ha sido, hasta hace poco tiempo, el obrero campesino un ser extraño al que los camaradas de la ciudad miraban por "encima del hombro" como vulgarmente se dice, creyendo tener sobre ellos una "superioridad" en los diferentes aspectos de la vida social.

Ha sido preciso que las organizaciones obreras viniesen a desterrar este prejuicio. Y entre ellas, la C. N. T. es la que más ha batallado para colocar en el nivel que les correspondía a los camaradas del campo. Nuestra propaganda oral y escrita ha tendido siempre a hacer comprender a los unos, la necesidad imperiosa que tenían de vivir unidos a los otros, si querían un día conseguir su liberación total y absoluta.

En todos los países, así como en España, al obrero campesino se le ha motejado indistinctamente de labriego, jebó, pagés o casurro, según la región en la cual dedicaba sus esfuerzos y actividades. El obrero campesino venía a la ciudad y quedaba admirado al contemplar las amplias calles, los grandes edificios, las salas suntuosas de espectáculos, los tranvías, coches, todo en fin, nos lo envidiaban, sin pensar que estas comodidades relativas provenían precisamente de las riquezas inmensas que ellos arrancaban de las entrañas de la tierra. Todo, absolutamente todo lo que disfrutamos en la ciudad, lo debíamos al esfuerzo de nuestros camaradas del campo. El campo lo es todo. La tierra es la madre preciosa de todos y a la tierra debemos nuestra razón de existencia.

El obrero campesino venía a la ciudad y transitaba por ella asustadizo. Hoy ya no, el camarada del pueblo, de la villa o de la aldea, viene a la ciudad y alterna con sus compañeros y hermanos, acude a los espectáculos y no se asombra de nada. Asiste a los Sindicatos, lee nuestra Prensa, interviene en las asambleas y es, en una palabra, igual al obrero de la ciudad.

Esta es la labor de la Confederación Nacional del Trabajo, una labor de superación, de concordia y afinidad en los espíritus y en el ánimo de todos, porque siempre ha considerado que todos éramos explotados, que todos éramos hermanos, y sobre todo, nos hemos dado cuenta de que no es posible el triunfo de la revolución social sin la cooperación del obrero campesino.

El obrero del campo no es ya el labriego, el jebó, el pagés, ni el casurro de antaño; es el compañero, el amigo, el hermano de explotación.

Obrero del campo. Bienvenido seas a las filas del proletariado revolucionario.

Bavaria

Modestino

TRAGEDIA RURAL

Hemos dicho repetidas veces que la tragedia rural es verdaderamente monstruosa. En el campo español existe el malestar social producido por la rapacidad y el egoísmo vil de acaparadores, caciques y terratenientes. Un obrero del campo que ha pasado sudando sobre los surcos parte de su penosa vida, para hacer prosperar y halagüeñas cosechas, hoy se ve imposibilitado de poder adquirir los alimentos y demás materias vitales e imprescindibles para su existencia. Presencia con justa indignación cómo su triste hogar está desahogado, frío como si algún fantasma agorero por él hubiese pasado. Y en efecto, por aquel hogar que antes alimentaba y cobijaba a toda la familia, mantenida a costa de las fatigas de un trabajo abrumador, hoy la avaricia incommensurable de los explotadores del sudor ajeno, ha paralizado los rudos brazos del viejo campesino, dejando por tanto de percibir el irrisorio salario con que se mantenía aquella humilde familia. La madre de aquellas criaturitas veía cómo el hambre atenazaba aquellos débiles estómagos, que sin haber cometido ningún delito—o a menos que por delito se entienda el haber nacido pobres—purgaban, no obstante, el delito odioso de una civilización encanallada y egoísta que permite que en unos hogares falte lo necesario, mientras que en otros nadan en la abundancia y el derroche.

El sufrimiento de aquel corazón de madre llegó hasta el grado de postrarla en cama con una grave enfermedad. Así nos lo relata el viejo campesino con acento de justísima protesta. Se detiene un momento; unas lágrimas que él trata de ocultar surgen, que inútilmente, resbalan por sus tostadas mejillas. Después de mil intentos para poder ocupar mis brazos—nos sigue diciendo— a fin de amoninar en lo posible el hambre de aquellos mis pobres hijos, y de procurar medicamentos a mi compañera, que la veía agonizar lentamente en su lecho de dolor, comprendí claramente que nada absolutamente conseguiría con buscar ocupación. Después de unas semanas de horrible dolor, mi compañera dejaba esta vida, donde no había encontrado más que sufrimientos.

Mi hogar quedaba roto, deshecho, frío como la losa de un sepulcro. Al fin, un día encontré trabajo, aunque temporalmente. Se trataba de la recolección de aceitunas, faena que dura pocos días; terminada la recolección, nuevamente me vi en la desocupación y, por tanto, en la miseria. Esta es mi odiosa. ¿Qué hice yo para que así me trate la sociedad? ¿Qué han hecho mis débiles hijos? ¿Qué hizo mi compañera para que se la dejara morir en el mayor abandono y desconsuelo? ¿Quiénes son los responsables de esta mi tragedia?

Y el viejo campesino, con la mirada perdida en el horizonte vespertino, parecía interrogar al mundo entero con su mirada dolorosa y con el rictus de amargura dibujado en su cara. Traté de animar a aquel viejo

trabajador y de señalarle a los culpables de su tragedia.

—Tu tragedia, viejo camarada, es la tragedia del campo, que sufre por culpa de esta sociedad corrompida, en la que el hombre es lobo del hombre. Si, hermano, tu dolor, tu miseria, no te la solucionarían ningún Estado, ni ningún Gobierno; eres tú, unido estrechamente a los que como tú son oprimidos y explotados, para con vuestros propios medios y esfuerzos llegar a la realización de un sistema social más justo, más equitativo y más humano. El Comunismo libertario espera tus esfuerzos, ése es el sistema social que se impone.

VOCES DEL CAMPO

¡Hermano campesino, tu emancipación ha de ser obra de ti mismo!

Ha sido más que suficiente con los dos años de República que llevamos, para que te hayas dado cuenta de que estos gobiernos republicanosocialistas, lo mismo que los monárquicos, que los demócratas y que los comunistas sistema ruso, no harán nada, absolutamente nada, en pro de mejorar tu angustiosa situación de hambre, de dolor y desesperación que os produce la larga vida de miseria, de excesivo trabajo, las rentas que tenéis que pagar al terrateniente si no queréis que os desahucien de la tierra que lleváis en renta. Y del impuesto y recargo de contribuciones que os cobra el Estado cada año y que ha de pasar más tarde a embargos lo que mejor tengáis en vuestras casas si no hacéis efectivo el pago.

Para el Estado, como para el terrateniente, no hay año malo. Tú, obrero del campo, tanto si eres pequeño propietario como si eres rentero, estás obligado a pagar todos los años rentas y contribuciones, aunque las cosechas se te hayan perdido a causa de los malos tiempos, como son los pedricos ca verano y los helos en las primaveras; como por falta de azufre, sulfatos y minerales, que no podéis adquirir por los precios tan elevados que adquieren todos los años.

Yo, que he nacido y vivido en el campo, sé del sufrir del campesino. No lo sabe el médico, el abogado, el juez, el terrateniente que disfruta de las rentas, ni el cacique político ni gobernante. Estos son sárganos de cobreros que viven del engaño, del robo, de la explotación, de la usura y del crimen. Y tu situación, hermano campesino, no será mejor mientras no unas tu esfuerzo al de tu hermano de la fábrica, del taller y de la mina, para terminar de una vez y para siempre con el mal terrible que a todos nos aqueja: el hambre y la miseria, y desaparición de la tierra vuestros verdaderos enemigos: gobernantes, burgueses, indus-

triales y terratenientes, abogados, jueces y toda la magistratura.

Pero no olvidéis que la misión tiene que ser de conjunto; el día que llegue el momento, no sólo los campesinos sino que también los obreros de la industria. Los que todos unidos formemos el baluarte que abrirá el nuevo cauce de progreso, de bienestar, de paz y justicia para la sociedad humana.

Ya estás viendo, campesino, cómo estos gobernantes, como todos los habidos y por haber, te dan plomo cuando pides trabajo, pan y ser respetado.

En el tiempo que llevamos de República has podido observar el beneficio que hemos obtenido los explotados, no ya del campo, sino de todos los oficios. Para que cuando se acerque a ti, obrero, un político a hablarte de reformas le arrojes un escupitajo y le des la espalda. No se merecen otra cosa, por falsos traidores del proletariado.

¡Ahí tienes su obra de dos años de República: muertos, encarcelamientos, hambre, dolor, miseria por todas partes. ¡Y lo que te rondará, morosa! El antes no se desarrollaba una enfermedad grave... que llegue a poner en peligro la vida, la salud de nuestros ministros, aunque parecían estar inmunes a todo contagio por su obesidad y cuerpos armados de cualquier microbio que pudiese perturbarles su vida patriarcal.

Obreros del campo y de la industria: En la C. N. T. y en la F. A. I. está tu única salvación. Ingresar en ella si todavía no lo estás.

Chando Argandoña

Cada domingo, SOLIDARIDAD OBRERA, publica una página a disposición del campo. ¡Escríbeme a la Editorial! ¡Envíame tu nombre de la Confederación! ¡Envíame la voz de tu pueblo!

GUÍA AGRÍCOLA

Crédito en Agricultura

A la posibilidad de tomar prestado se le llama crédito. Cuando el préstamo es personal o privado, puede medirse el crédito que se tiene según el tipo de interés que se paga; a más bajo tipo de interés, mayor confianza o más crédito.

El agricultor faltó de crédito público por no existir instituciones de esta clase, forzadamente se vio obligado a recurrir en casos preventivos, como en la época de la siembra, recolección de los productos agrícolas, en épocas calamitosas de pertinaces sequías inundaciones, fuertes heladas o plagas del campo, al crédito privado o personal, el cual generalmente se ejerce en condiciones excesivamente onerosas; y una vez se le entrega la cantidad de semilla necesaria para la siembra sin que pueda exigir bondadosa calidad, a condición de pagar en la recolección una cuarta parte, regulada por el precio que tenía el grano en la época de la siembra, que siempre es mayor, resultando en algunos casos que por el préstamo de la semilla se le entrega al prestamista casi la mitad de la cosecha.

Se comprende perfectamente que en muchos casos el pequeño propietario, el aparcerero, el agricultor en general, viva en esta situación económica, bajo la presión de multitud de usureros, verdaderos parásitos sin conciencia de la producción agrícola.

Teniendo en cuenta que dicha situación es la del agricultor en pequeño, que es el que más falta está de reservas y el que más abunda en las comarcas rurales de nuestro país, se comprenderá fácilmente los grandes efectos y atropellos inicuos de la usura en el campo.

Si nos detenemos a observar y analizar la causa de la usura que agobia a gran número de camaradas campesinos, es preciso y forzoso reconocer sin remilgos ni apasionamiento, que parte de aquellos efectos corresponden al agricultor, el cual, si tuviera la suficiente fuerza de voluntad para suprimir (aunque fuese temporalmente) algunos gastos inútiles que efectúa, llegaría a reunir un pequeño ahorro que serviría de base al fuerte pedestal de la asociación, para que mediante la cual pudiera atender a las necesidades y casos más necesarios. Mientras en otros países en-

contran grandes facilidades las sociedades de crédito agrícola para su establecimiento, en España no han tenido muy brillante historia desgraciadamente, a pesar de las grandes ventajas que del crédito agrícola pueden obtener los cultivadores. Sin embargo, algo puede citarse como una semiparodia, es el establecimiento de las Cajas rurales, o la tragicomedia de la institución llamada de los Pósitos, que si bien fueron creados ambos medios crediticios para remediar la usura de que siempre fué víctima la clase agricultora, hasta ahora no pudo demostrarse otro beneficio que el recibido por algunos amigos perfectamente acogidos de antemano, o que simpatizaban con las ideas políticas de los dirigentes, fueran o no agricultores.

Parece ser que el Gobierno actual está estudiando (y muy despacio, por cierto) la manera de llevar a efecto el crédito agrícola, pero las cantidades destinadas a tan grande y utilitario fin son excesivamente modestas.

Para que todos los agricultores de España puedan participar de los beneficios del crédito que necesitan y merecen, para que puedan emanciparse del tutelaje de la usura y como consecuencia puedan desenvolverse de una manera libre y próspera, sería necesario que el Estado creara un Banco genuinamente agrario, cuyo Banco debería poner los medios necesarios para conseguir un capital de mil millones de pesetas en un lapso de tiempo relativamente corto.

Aunque parezca una cantidad difícil de conseguir, no debe considerarse como imposible; pues debe tenerse en cuenta que no se trataría de una entidad bancaria particular y especulativa, cuyo fin primordial es el reparto de crecidos dividendos para los accionistas, sino de una entidad oficial avalada por el Estado, puramente nacional, cuyo capital necesario para las atenciones de los agricultores necesitados, llegaría día que sería cubierto por las aportaciones del ahorro campesino.

Este Banco agrario debería depender y estar afecto a la Dirección general de Agricultura, dirigido, representado e informado por los préstamos a efectuar, por las asociaciones de campesinos y los técnicos agrícolas, vivien-

AUTOBUSES

Sinceridad, si; hipocresía, no

El papel de crítica en las cosas obreras es el más útil que puede tener. Podría calificarse de hipócrita a quien se muestra sincero en el momento de la crítica y se vuelve hipócrita cuando se trata de defender...

DESDE VALENCIA

El terror de las ursulinas

Hace unos días hizo explosión una bomba en el establecimiento de un patrono impresor, sito en una de las calles más estrechas de la ciudad. Con motivo de la huelga que valientemente sostienen los obreros rebeldes de Artes Gráficas...

tas, menor número de trabajadores del ramo, y más necesidad de violencia, que se cumple y sacia. En Artes Gráficas, tracción canalicada de los ugetistas canallas que se prestan como borrajas al cuchillo sangriento del ustario; contra estas bobas del proletariado, se ha desplegado una masculina actividad que mantiene en jaque a las autoridades...

EL HALLAZGO DE BOMBAS

Se ha hecho estallar en el campo de la Bota todas las que estaban cargadas

La siguiente información la copiamos del diario "La Noche". LA POLICIA TIENE UNA LISTA Desde que se descubrió anteayer el depósito o fábrica de bombas en la calle de Mallorca, la policía viene trabajando activamente para poner al descubierto toda la trama de esta organización terrorista. Los registros practicados ayer dieron el resultado apetecido. Entre lo que se halló en el garaje de la calle de Mallorca...

Una información de la A. I. T. sobre la lucha social en Suecia

Desde hace algunas semanas, la socialdemocracia está en el Poder en Suecia. Este Gobierno no puede ni quiere hacer nada en favor de las reivindicaciones del proletariado. Se somete a las exigencias de las oligarquías industriales y agrarias. Al escalar al Poder los socialdemócratas, los trabajadores reclamaron una amnistía para las víctimas de la lucha de clases...

La caridad ASAMBLEAS

La caridad es el prejuicio más grande de la sociedad; no es más que la perpetuación de la esclavitud y la división de clases. En el designio de ver a hombres sanos y robustos pedir limosna. ¿Es posible que sobrando de todo, esos hombres tengan que rebajarse a pedir? No sería más noble que en vez de pedir, exigieran o arrebataran lo que les hace falta? ¿Por qué no lo hacen? ¿Por cobardía? ¿Por dignidad? Pero es que hay cosas más cobardes e indignas que morir de hambre, cuando a hombres que no han trabajado nunca les sobra de todo a costa de nuestro sudor? La burguesía nos deja morir de hambre, porque introduce la maquinaria en sus industrias y, ¡oh, paradoja! la máquina, que tendría que servir para descansar, sirve de beneficio al Capital y al Estado. Con la instalación de maquinaria se ahorra mano de obra, o sea, que la sobran brazos. Los sin trabajo son un freno que emplea la burguesía para contener las ansias reivindicativas del proletariado vilmente esclavizado, pues éste sabe cómo pensar la burguesía, que con los sin trabajo tiene suficiente para suplir las actividades de los que luchan por sus intereses. Como que la maquinaria produce mucho más de lo que tiene que producir, resulta que hay sobrepoblación. Y, en realidad, no es que la haya, no, sino que nosotros carecemos de lo necesario. Los que trabajamos, porque con nuestros salarios de hambre no podemos adquirir lo que nosotros mismos producimos; los que no trabajamos, porque en nuestros hogares no entra el jornal. El hay almacenes llenos de todo clase de productos, ¿cómo es posible que esos compañeros sin trabajo tengan que ir a pedir lo que es suyo? No sería más lógico que en vez de pedirlo, lo tomaran? Compañeros, esto tiene que terminar. Organizados en la Confederación Nacional del Trabajo y daremos la batalla al capitalismo y al Estado, haremos la revolución social e implantaremos el Comunismo Libertario, sociedad donde sólo reinará la paz y la armonía; la máquina servirá para descanso del hombre, porque todo será de todos. La futura sociedad se basará en lo siguiente: cada uno producirá según su capacidad y consumirá según sus necesidades. Luchemos con tesón y fe para que acaben estas injusticias y se cumpla lo que viene ocurriendo: muriéndonos de inanición en medio de la abundancia. Compañeros sin trabajo, no pidáis limosna; la limosna deni-

LA DINAMITA PROCEDIA DE MANRESA

Se calcula en más de media tonelada la cantidad de dinamita hallada en el garaje de la calle de Mallorca. No se trata, pues, de 50 kilos como se dijo. La dinamita se hallaba colocada en un depósito cúbico que medía metro y medio, metro y cuarenta centímetros de ancho y unos cuarenta centímetros de fondo. LA DINAMITA PROCEDIA DE MANRESA Parece que ha podido también averiguarse que la dinamita hallada en el garaje de la calle de Mallorca procedía de Manresa, donde fue fabricada en cantidad de una tonelada. ¿DONDE SE FABRICARON LOS CASOS? Se practican activas gestiones para averiguar dónde se fabricaban los casos de fundición para las bombas. LA NOVIA DE UNO DE LOS QUE HUYERON Detenido e incommunicado en los calabozos de Jofarrera, se halla la novia de Balart, llamada María Heras Gómez, en cuyo domicilio han sido halladas cuatro bombas iguales a las que se encontraron en el garaje de la calle de Mallorca, además de varias armas de fuego, largas y cortas. La detención dice que ignora dónde se halla su novio y niega que estuvieran en su casa las armas y bombas encontradas. OTROS DETENIDOS Asimismo se hallan detenidos Ramón Bori y Francisco Rodríguez, amigos de Balart y de su compañero, y relacionados también, según parece, con el otro fugitivo, Antonio Giralt. DILIGENCIAS JUDICIALES El Juzgado se trasladó ayer tarde a la casa de la calle de Mallorca, para efectuar una inspección ocular. Luego recibió declaración a varios vecinos de la barriada, que se refirieron a la vida que hacían los inquilinos del garaje. LOS DETENIDOS DEL COMPLEJO CONOCIAN LA FABRICA DE BOMBAS Por referencias de origen policíaco, creemos poder aventurar que la fábrica de bombas era conocida por los cuatro detenidos a quienes se hallaron bombas en sus domicilios, en registros practicados anteriormente. LA AMPLITUD DEL COMPLEJO Se ha podido averiguar que son en gran número los complicados en el complejo, y a pesar de que algunos documentos se hallan redactados en clave, se han deducido de ellos algunas listas de militares, principalmente de cabos y soldados pertenecientes a regimientos de guarnición en distintas poblaciones. Se ha averiguado que este complejo estaba relacionado con el que se preparaba para el día 9 de noviembre en Gijón. La organización delata una dirección superior, pues en ella se detallan nombramientos de designados para todas las operaciones y etapas de la acción revolucionaria en proyecto. Se hallaban interesados en la acción revolucionaria elementos anarquistas y comunistas, con dirigentes propios o ajenos, ya que este último detalle es algo interesante que se trata de poner en claro. NO FUE DETENIDO NINGUN FERROVIARIO En la Jefatura de policía fallaron anoche una nota desmintiendo que haya estado detenido ningún ferroviario en relación con este asunto. EL TALLER DE LA CALLE DE MAJALOCIA SE UTILIZABA SOLO PARA CARGAR LAS BOMBAS El taller de explosivos de la calle de Mallorca, oculto bajo la apariencia de un garaje, se destinaba a la carga de las bombas.

EROTYL Especifico de la ASTERIA GENITAL (IMPOTENCIA) (PALTA DE VIGOR SEXUAL) Su aplicación produce (perdidas seminales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. Es un poderoso estimulador y regenerador de la actividad nerviosa-médula-cerebral. Beneficia y tonifica el sistema de los glándulas intersticiales. Produce purificación, completamente inofensiva. Nunca perjudica al sistema orgánico, ni al funcionamiento de los mismos. No produce ni somnolencia, ni fatiga ni insomnio, ni medicación opioide perjudicial. FORTÍSIMO MEDICAMENTO INIMITABLE PARA RECUPERAR LA PRIMAVERA CONYUGAL. PROSPECTOS GRATIS. Precio: 2175 Ptas.

¡MÁS DE 200 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE! HACEN DEL JARABE Lamedor-Pectoral el producto IDEAL para combatir la TOS, BRONQUITIS y las otras afecciones PULMONARES. Facilita la EXPECTORACION y RESPIRACION; estimula el apetito, aumentando el peso del cuerpo; FORTALECE LOS PULMONES y actúa como poderoso REFORTALEZANTE de todo el organismo. Todos los enfermos de bronquitis, que han probado nuestro LAMEDOR, se han convertido en entusiastas propagandistas. DE VENTA EN FARMACIAS Y CENTROS DE ESPECIALIDAD. PRECIO: 4'25 PESTAS. Depósito: Calle Ronda, 10, Farmacia "El Comercio" - Fundada en 1800.

GACETILLAS

El Ateneo de Cultura Libertario del Monte Carmelo (Horta), invita a todos los socios y simpatizantes, a la asamblea general ordinaria, que se celebrará hoy, domingo, a las diez de la mañana, en su local social, Rambla del Carmelo, 40, antigua casa Tolrà.

La Sección de Reposteros y Pasteleros, celebrará una charla comentada sobre "La pasta de Hojaldre", por el compañero J. Gelada, el martes, a las siete de la tarde, en nuestro local social, Unión, 23, principal.

Hoy, domingo, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará un gran festival artístico, a beneficio de la Juventud "Faros", que tendrá lugar en el local del Ramo de Construcción, Mercaderes, 26, poniéndose en escena la bonita comedia en un acto, "Los valientes"; el drama en un acto, de Pedro Cori, "El Primero de Mayo"; la divertida comedia, en un acto, "La casa de los milagros". Además, serán recitadas varias poesías.

Para invitaciones, local de la Agrupación "Faros" y Sindicato de Construcción.

La Agrupación Pro Cultura "Faros" tiene establecido un consultorio médico, a cargo del compañero Javier Serrano (doctor Fantasma). Día de visita: domingo, de once a una.

Herniados

Trencals: Te acordarás siempre los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes emperrados de ninguna clase. No molestas ni hacen daño, amoldándose como un guante. Muebles, estores y sillas deben usarse. Es bon de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda, desconociendo siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocación, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, visten y curan siempre con facilidad pasmosa, donde otros muchos fracasan. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantía verídica que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar braguitas ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta casa.

CASA TORRENT

El Ateneo Libertario del Clot, ha organizado para hoy, domingo, una conferencia a cargo de la feminista María Pi, bajo el siguiente tema, "Lo que la civilización debe y puede esperar de la mujer".

El acto empezará a las cinco de la tarde, en nuestro local social, Meridiana, 128.

El Ateneo Racionalista de Barcelona, con domicilio en la calle Teatrantana, 8, organiza, para el martes, a las nueve y media de la noche, una conferencia a cargo de la camarada Federica Montseny, la cual disertará sobre el tema, "La mujer, ante la revolución social".

Para el próximo jueves, a la misma hora y lugar, organizada por el mismo Ateneo, se celebrará una conferencia a cargo del camarada Vicente Pérez (Combina), que disertará sobre el tema, "La represión contra los anarquistas en Rusia".

Los compañeros de la Comisión de charlas y "El Productor", acudirán mañana, lunes, a las siete y media de la tarde, al Ateneo Libertario de Sans, Pasaje Barón de Grifón, 8. Esperamos no falte nadie, pues tenemos asuntos de gran interés que comunicarnos.

Charlas que celebrará hoy, domingo, a las cuatro de la tarde, el Grupo "El Productor". En el Sindicato de la Metalurgia, calle Ancha, 3, 1.º. En el Ateneo Libertario de El Carmelo, Rambla de El Carmelo, número 40, antigua casa Tolrà, Horta.

En el Ateneo Libertario de Gracia, Encarnación, 11. En el domicilio de los Sindicatos de la barriada de Pueblo Nuevo, Veda Rns, 223. En el Sindicato de las Artes Gráficas, Mendriábal, 18. En el Sindicato del Arte Textil, Municipio, 12.

El Ateneo Cultural de El Guinardó, convoca a todos los que integran la Junta, Sección de Cultura y recatadores, para hoy, a las diez de la mañana.

La Agrupación Pro Cultura "Faros" convoca a todos los miembros de Junta, así como también a las diferentes Secciones que integran esta Agrupación, para el martes, a las diez de la noche, para comunicarnos un asunto de interés.

¡¡TRABAJADOR!! Tu gabán, traje, trinchera, etc., en buena clase y barato, encontrarás en la preferida Sastrería PRY-PRY Calle San Pablo, 116 (Cerca al Paralelo)

AVISOS Y COMUNICADOS

El camarada José Riquel Palau, profesor racionalista, comunica a cuantos compañeros le dirigen correspondencia a la escuela racionalista de Mollet, dejen de hacerlo desde hoy. Pueden dirigirla a la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA hasta tanto no se les comunique otra dirección por este mismo conducto.

El compañero Francisco Molins desearía saber la dirección del camarada Andrés García, de Badajoz, que trabaja en el Ramo de la Madera de dicha localidad. Contestar a calle Montserrat, número 26, Villafranca del Panadés.

El nuevo Sindicato de Tintorerías, Blanqueadores y Similares de Mataró, comunica a todos los Sindicatos afines, que su domicilio social en, calle Nueva de Capuchinos, 10 bis, Mataró.

Vicente Pérez (Combina). La conferencia que debías dar en el Ateneo Racionalista de Barcelona el próximo miércoles, queda aplazada para el jueves, en el mismo local y a la misma hora.

El compañero M. E. del Val, desearía hablar con algún compañero del Ateneo Obrero Cultural del Poblet, hoy o el martes por la noche, en la Agrupación "Faros", respecto a la conferencia solicitada por el citado Ateneo.

POR 7 DUROS Un Gabán de buena lana o Traje de estambre o Trinchera de 3 telas sólo en los Almacenes PARÍS CALLE SAN PABLO, 47 El 5 por 100 de descuento a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

A todos los ferroviarios nos dirigimos, para manifestarles que hoy, más que nunca, los militantes de que se compone esta Subsección, estamos dispuestos a formar en las filas de defensa de los intereses, que de un momento a otro tendremos que defender, aunque sea en las propias barricadas. Conste que nuestros ánimos no decaen ni un solo momento las bravatas que Prieto diariamente lanza contra los explotados del carril. ¡Adelante, camaradas ferroviarios! ¡Antes morir que dejarse vencer!

La victoria es nuestra, porque tenemos la razón y la fuerza, y ante estas razones tan poderosas, ni el ministro ni otro que "apriete" más, podrá vencer la balanza de la justicia humana, que es la que a los ferroviarios en estos momentos nos sirve a la lucha, para, por nuestras mismas fuerzas, enfrentarnos con el tirano nuestro hoy, y mañana, el de nuestros hijos.

No vacilemos en un momento más. Preparémosnos para formar a la cabeza de la lucha tan pronto como el Comité Nacional diga una palabra.

¡Viva la C. N. T. ¡Viva la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria! ¡Viva la huelga! — La Junta.

Lo que sucede en la Lactancia Quejas de la fobia catalanista del Dr. Carreras

Son muchas las veces que recibimos en nuestra Redacción quejas y más quejas de la forma como el doctor Carreras trata a las mujeres que debido a su estado de miseria se ven obligadas a recurrir al auxilio de la Lactancia valiéndose del vale o autorización que concede el Ayuntamiento, tras no pocos pasos y molestias.

Ayer recibimos otra queja contra el doctor Carreras, médico de la Lactancia. Este señor, poseído de una fobia catalanista absurda, falta, no tan sólo a su obligación, que consiste en atender a las mujeres en estado delicado que tiene a su cuidado, sino que, además, demuestra tener una cultura muy poco racional y humana.

No hablamos por hablar. Quiéramos no tener nunca necesidad de poner en conocimiento del público los defectos y ridiculeces de los hombres. Es más, quisiéramos que no existieran defectos y ridiculeces. Pero no es así. El doctor Carreras procede mal, trata mal a la mujer que por suerte o por desgracia no ha nacido en Cataluña, no habla en catalán, y nosotros, ante la serbia abrumadora de quejas que contra dicho señor tenemos, no podemos silenciarlo.

Otro día insistiremos, si es preciso, para que se acabe con estos atropellos, cometidos en mujeres que por su estado delicado debieran esmarzarse en atender debidamente, como necesitan y merecen.

Quiéramos, mientras tanto, el señor Carreras sea catalanista rabioso para otra parte y procure en lo sucesivo demostrar su amor a la profesión, atendiendo a las enfermas o mujeres que, sean castellanas o catalanas, se confían a su cuidado.

No olvide que el valor de una idea se mide por la cantidad de amor que se tiene por la Humanidad, sin distinción de clases, razas, idiomas y fronteras.

Se marchase, que puesto que no gustaba el catalán lo mejor que podía hacer era no ir más por allí, y otras muchas cosas que nos da vergüenza reproducir.

El caso es que toda disgustada llegó la mujer enferma y angustiada a su casa, teniendo que hacer cama a causa del disgusto que con su injusto proceder le ocasionó el mismo doctor, que un momento antes le recomendaba no disgustarse.

Ahora bien: ¿Quién autoriza al doctor Carreras para tratar malamente a las mujeres que no son catalanas? ¿En qué reglamento de la Lactancia lo dice? ¿Con qué lógica o razón lo hace? ¿En qué clase de sentimientos humanos se funda?

¿Qué tiene que ver su misión en la Lactancia, con sus ideas o con el odio que siente contra los castellanos, personas que, por serio, deben merecer el respeto que debe guardarse con todo ser? ¿Es que no tiene en cuenta la forma como desmerece la Ciencia misma al ponerla al servicio de un ideal tan estrecho, mezquino y antisocial?

Y por último decimos a los camaradas de Las Planas y de Amer, que no desmayen en su actitud que la victoria será suya. Un saludo anárquico a todos los que luchan por el ideal y el bienestar humano. — Por el Comité de Relaciones Provincial de la Edificación de Girona.

ción de una casa situada en la calle Ganalejas, 4, de este pueblo, a cuyo fin propone a usted lo siguiente:

- 1.º Reconocimiento del Sindicato. 2.º Jornada legal de ocho horas. 3.º No podrán trabajar en dicha obra obreros no sindicados y con preferencia los de la población a excepción del director de obra y con preferencia los que tengan abonados tres meses en el carnet de cotización. 4.º Dichas bases entrarán en vigor el 12 de diciembre de 1932. Esperando serán aceptadas dichas bases, ya que son de justicia y dentro de la ley de Asociaciones. — La Comisión.

"Las Planas, diciembre de 1932" Así es que, camaradas de Cataluña ya véis lo que piden estos camaradas que, por lo visto este patrono no quiere aceptar, por lo que no puede tolerar que los trabajadores mantengan con firmeza su Sindicato y que pidan lo que es suyo y que ganan con el sudor de su frente.

Nadie puede ignorar que los patronos son todos unos ladrones, pero de éste que nos ocupamos tenemos que estar en guardia y a la vez ponernos en conocimiento del Sindicato de Construcción de Barcelona, por lo que pudiera suceder y por si ellos pueden hacer algo desde la ciudad de Barcelona, ya que este señor José Cabrera reside en esa que también tome nota de ello el Comité Regional de Relaciones de la Industria de la Edificación para ver si acabamos con esta clase de abusos.

Y por último decimos a los camaradas de Las Planas y de Amer, que no desmayen en su actitud que la victoria será suya. Un saludo anárquico a todos los que luchan por el ideal y el bienestar humano. — Por el Comité de Relaciones Provincial de la Edificación de Girona.

LOS CINES

"L'OPERA DE QUATSOUS" (La comedia de la vida)

La vida es una comedia. He aquí una frase que todos estamos cansados de pronunciar, en vista de las sorpresas, de las incongruencias, de los desengaños o injusticias que presenciamos a diario. La Sociedad, que piensa ser la más perfecta, la que mejor cree haber llegado a atar los cabos de los hilos múltiples y complicados que nos unen los unos a los otros, es a menudo la que ofrece más puntos vulnerables a la sátira inteligente de un espíritu selecto.

Uno de estos espíritus selectos que tienen la visión artística y al mismo tiempo filosófica de la vida, es sin duda G. W. Pabst, el hombre que se ha impuesto en el cine la noble tarea de renovación total, a fin de hacer de él todo a la vez, un arte sustantivo y auténtico, de posibilidades ilimitadas y un instrumento de progreso social.

Todos los días, tarde a las cuatro y noche a las diez por HAROLD LLOYD Es un film Paramount

Las Planas

Un burgués como hay muchos

Hace tres semanas, el Sindicato Unico de Amer, a instancias de la Sección Albalá y Peones de Las Planas, presentó unas bases de trabajo al Patronato de Barcelona. José Cabrera (que hace un edificio allí), que aun no se ha dignado contestarlas.

Las camaradas de Las Planas al ver con el desinterés que este despoja las acogía sus reivindicaciones, no titubearon en escribir a este Comité dándonos toda clase de detalles de este patrono que está construyendo un edificio en el Clot.

Adjuntamos las bases de los camaradas de Las Planas, que hasta al mismo señor José Cabrera se le habría de caer la cara de vergüenza de no firmarlas, ya que en Cataluña todos los pueblos las tienen firmadas desde hace años. ¡Acaso los obreros de Las Planas no son como los de sus obras de Barcelona? Sr. Cabrera, ¡acaso no comen igual y se casan como ellos? Parece mentira lo que hace este patrono.

El Gobierno de esta flamante República de "trabajadores", según se ve, se preocupa más de hacer matar de hambre y de plomo a los mismos trabajadores, que hacer cumplir las 8 horas legales que "mandó" el mismo que se hicieran. Las bases dicen así textualmente: "Sr. don José Cabrera: El Sindicato Obrero Americano, a instancia de sus afiliados de la Sección de Las Planas, propone a usted unas bases de trabajo en el edificio y construo-

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

OLYMPIA

Temperada de Circo Zouave Hoy, domingo, tarde, a las cuatro y media, noche, a las diez, dos grandiosas funciones, dos. Exito de tirante, triunfo indiscutible de las 21 GRANDES ATRACCIONES, 21

3 CIRCO EN UNO, 3

LOS LEONES DE RONDARD A. SEVERA, LOS PERROS ALBAÑILES, TRIO ASSEL, SUE-SHE, JULIETTE AND BOYS,

TRUZI

C. JARQUE. LES 4 KARRETS THE GRAY DICK, SEIFFERT Y MARTINETTI, LES BROTHERS, LOS TRESOVARES.

A TRES PESETAS BUTACA

Mañana, lunes, tarde, a las cuatro y media, noche, a las diez, dos grandes funciones, dos

Gran Teatro Espanyol

Compañía de vodevil i espectáculos modernos, dirigida por el primer actor i director JOSEF SANTPERE

Ayut, diumenge, tarde, a las cuatro, colosal cartel: LA DONA NUA I "EL PAPITO" SANTPERE

Nit, a las diez: LA MIT... ¡NO! I "EL PAPITO" SANTPERE

¡NO DEIXEU DE VEURE LA REVISTA BARCELONINA! Es despatxa a tota el Centre de Localitat

Teatro Novedades

COMPANIA LUIS CALVO Hoy, tarde y noche, el exitoso diario del maestro Penella, DON GIL DE ALCALA, la obra de las grandes ovaciones, interpretada por Nieves Allaga, Fábilo Gorgó con Trini Avellá, P. Font Mola, Palacios, Llauredó, Murcia y Baraja

TEATRO NUEVO

Hoy, tarde, a las cuatro: KATIEKA (acto primero), por ENRIQUE ZABARTE: LA SEÑORITA SAXOFON

Noche, a las diez y cuarto El grandioso espectáculo superonoro LA SEÑORITA SAXOFON

TEATRO VICTORIA

Hoy, tarde, a las tres y media: 8 actos. LUISA BERNANDA y LA DULZAINA DEL CHARRO. Noche, a las diez: Exito indiscutible de la zarzuela en dos actos, de Torrado y Rebollo

LA DULZAINA DEL CHARRO Por los eminentes Jaime Borrás, Cándida Suárez, Juan Roisch y Jesús Mendéndez. Exito de toda la Compañía

TEATRO COMICO

Palacio de la Revista Hoy, tarde, a las 3.45, noche, a las 10.15: Primer acto de LAS GRANDES MOSAS, y

EL COSTILLA ES UN BURRO Triunfo de la genial vedette GLORIA GURMAN y toda la Compañía

Frontón Novedades

Hoy, domingo, tarde, a las cuatro y cuarto: HEBRUCIA - GALALIE II contra GABARTE I - IGALDE. Noche, a las diez y cuarto: GURUCAGA-MARCELINO contra EGOCUE II - GUTIERREZ. — Mañana, lunes, tarde y noche, grandes partidos a precios populares. BUTACA UNA PESETA: ENTRADA GENERAL UNA PESETA. — Detállen por cartitas

ACTUALIDADES PARANORAL

MUNYA GILBRAN, documental KOLAIS JOURNAL, con detalles del ministro de los grandes almacenes El Siglo; BELAMPAGO, deportiva. Gran éxito de la deliciosa ópera: UNA CANCIÓN, UN BESO, UNA MUJER, por MARTA SUGHERY Y GUSTAV FROELICH. Se despacha en las librerías y Centros de Localidades para la misma semana de hoy seis tarde y diez noche

Teatro Catalá Romea

Compañía VILA-DAYE Tallón: 1931 A dos cuartos de cuatro: LES PASSEPORTS A RETLEM. Exito de tirante en ruta a l'Adoració, havent obert la quantitat de naps que no pogueron concorreer a les representacions de dijous i dissabte, rebent personalment les cartes dels petits caporals lluny designats. Les sortides d'obrir una hora abans de l'asamblea. — A tres cuartos de sis, per darretr vegada en dia festiu, UNA DONA I DUES VEGES. — A un quart d'onze, UN MARQUÉS I LA SEVA VILLA. — Demà, a les cinc, UNA DONA I DUES VEGES. NIT, UN MARQUÉS I LA SEVA VILLA

Cine Principal Palace

Sección continúa desde las sesiones REVISTA, con apertura del Parlamento de Cataluña y discursos de las autoridades catalanas: LA INDEFLEXIBLE, por JOAN BENNETT Y JOHN BOLES. Exito de la excepcional comedia policia LA LOGA AVENTURA, por JEAN MURAT, MARY GLORY Y MARY HILL. Lunes: MEMORIAMENTO

CINE BARCELONA

Conde Amalio, 26 — Esbarç, 9 Hoy COLOMB PROGRAMMA I EL MAS AUBAL, sonora, por FREDERICH MARCH Y KAY FRANCIS BESAME OTRA VEZ, sonora, en tecnicolor, por BARNICE CLAIRE; NOVIAS RUBOMORAS, sonora, por JOAN CHAFFORD Y ROBERT MONTGOMERY; DIBUJOS Y REVISTA SONORA

Teatro Triunfo y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY REVISTA: TRES GRANDES HOMBRERES, comedia; ARTURITO BARCELONINO, sonora; OMO Y SANGRE, sonora; UNA ROSA CONTIGO, sonora; por MAURICE CHEVALIER Y J. MACDONALD. Lunes: COSAS DE SOLTEGOS, sonora; TESTIGO SOBREPRESISTE, sonora

CINES POPULARES

GRANDES PROGRAMAS A PRECIOS ECONOMICOS MIRIA Cuatro tarde y noche y media noche: LA CONDESA DE MONTECRISTO (4.15 tarde y 9.30 noche), USA, JER DE MALA, PAMA (Mady Christiana, 4 tarde y 11.05 noche).

GRAN TEATRO CONDAL

Continúa 3.45 tarde LOS CINCO CHICOS DEL JAZZ (5.25 tarde y 9 noche), USA. NOCHE EN EL PARAISO (Anny Ondra, 4.05 y 7.30 tarde, 10.05 noche)

MONUMENTAL

Continúa 3.45 tarde LA CONDESA DE MONTECRISTO (5.25 tarde y 9 noche), KARAMAZOFF EL ASESINO (Fritz Kontner, 3.50 y 7.10 tarde, 10.45 noche)

ROYAL

Continúa 3.45 tarde TRES FUENTES SAGRADAS (5.40 tarde y 9.20 noche), KARAMAZOFF EL ASESINO (Fritz Kontner, 3.50 y 7.10 tarde, 10.45 noche)

IRIS PARK - WALKERIA

(3.45 tarde) 1.ª PEA POR AFICION (5.45 tarde y 9.20 noche), RECIENT CASADOS (Jean Gaynor, 4.05 y 7.30 tarde, 10.50 noche)

BOHEMIA - DIANA

(4 tarde) 1.ª 4.5 tarde, 1.ª PEZ DE TIERRA (5.30 tarde y 9 noche), TITANIC (John Longden, 4.05 y 7.30 tarde, 10.50 noche)

GRANJA ROYAL ORIENTE RESTAURANT CAFE-SAR PASTELERIA BULCHES DE WATA

Preparados de todas clases. Preparados de todas clases para VIAJE, CAMPO Y PLATE.

DOLORES CASALS DE VILARRO COMADRONA

Preparar con servicios gratis a familias obreras sin trabajo. Sant Vicens, 4, 1.ª 2.ª (F. St. Pau) VISITA: De tres a cinco

CASA DE CARITAT DE BARCELONA

Servel públic de Pomps funebres

DIRECCIO I OFICINES: Edifici de la Casa de Caritat, Carrer de Tàrraco, 2. — Teléfonos 1934 - 1935 - 1936

SUBCENTRALES: Carrer del Clot, 11. Tel. 9551 Carrer de Croci, 21. Tel. 3078 Carrer de Sant Andreu, 21. Tel. 5181 Plaça del Centre (Barra), 4. Tel. 3611 Plaça del Triunf, 11. Tel. 3612 Carrer de Sant, 21. Tel. 1058

